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-  ■ . ПОВЫСИТЬ ТЕМПЫ
вывозки ЛЕСА

Осенне-зимний период лесозаготовок —  
самое благоприятное время, позволяющее 

. круто поднять темпы заготовки и вывозки 
древесины. Тем не менее лесная нрочыы- 
леяность области в сейчас продолжает от
ставать Вместо усиления заготовки под
возки и вывозки леса в первой половине 
ноября допущено значительное снижение 
темпов лесозаготовок. За это время вывезе
но леса на 24 тысячи кубометров меньше, 

•чем за вторую половину-октября
Такое отставание является результатом 

тоЛ. что многие руководители лесозагото- 
внтель1Гыд предприятий не приняли на.1ле- 
аащих«мер к устранению серьезных недо
статков в использовании техники В нояб
ре на трелевке леса используется только 

тракторов КТ-12. половина лебедок 
ТЛ-3. Л-19 и Л-20 На многих предприя
тиях производительность работающих 
трелевочных механизмов значительно ни
же плановой. Простаивает большое коли
чество автомобилей, тракторов С-80, па- 

чРо’возов в мотовозов.
В леспромхозах комбината «Томлес» по- 

прежнему, в ущерб основному производст
ву. много рабочих отвлекается на второ
степенные работы. В первой половине но
ября, по сравнению с октябрем количест
во рабочих, занятых на основных лесоза- 

^ готовительных работах, уменьшилось бо-̂  
•лее, чем на 500 человек Комплекснсяя 

. выработка на одного списочного рабочего 
я Томском. Красноярском. Парбпгскоч, 
Зырянском и Куяновском леспромхозах не 
превышает 0.5 кубометра древесины.

В ноябре многие руководители лесозаго
товительных предприятий ослабили сяяма- 
ние к вопросам внедрения передовых мето

дов организации труда Вследствие этого 
мастерские участки работающие по гра
фику пикличности. ухудшили свою рабо
ту, большинство из них не выполняет 
установленного суточного графика

Серьезной причиной неудовлетворитель
ной работы лесной промышленности яв
ляется в то, что многие райисполкомы и 
райкомы КПСС не приняли необходимых 
мер. чтобы выполнить задание по направ
лению в леспромхозы сезонной рабочей 
силы. Крайне медленно выполняют эту 
ответственную задачу Томский. Алексан
дровский. Кривошеинский, Молчановский. 
Пудинский. Зырянский и Тегульдетский 
райисполкомы.

Неудовлетворительное выполнение госу
дарственного плана лесозаготовок объяс
няется еще и тем. что многие райкомы 
КПСС, партийные организации леспромхо
зов, заместители директоров по политач-д- 
ской части ослабили массово-политическую 
работу, не обеспечили необходимых усло
вий для выполнения обязательств, приня
тых лесозаготовителями по досрочному вы
полнению квартального плана выво.?ки 
древесины.

В нынешнем голу Парабельский райком 
КПСС и райисполком меньше стали за
ниматься работой лесной промышленности 
чайона. В этом одна из причин того, что 
иарабельский леспромхоз из месяца в ме
сяц не выполняет государственных пла
нов. Большую помощь лесозаготовителям

j в успешном выполнении плана четверто- 
! го квартала могут оказать колхозники 
района. Но райком партии и райисполком 
и здесь проявляют беззаботное отношение 
к использованию возможностей повычде- 
ния темпов лесозаготовок, не обеснечипа- 
ют отправку необходимого количества се
зонников в лес.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных, советских, профсоюзных орга
низаций. всех лесозаготовителей состоит 
в том. чтобы обеспечить безусловное еы- 
полнение задания на IV квартал Решить 
ее можно при условии, если на прямые 
работы будет поставлено не менее 70 
процентов общего числа рабочих, если 
будут решительно сокращены простои 
техники, если на каждом мастерском уча
стке будут созданы условия для перевы- 
полненпя каждым рабочим сменных норм 
выработки с тем. чтобы повысить ком 
плекеную выработку не менее, чем до 1.1 
кубометра на списочного рабочего в день.

Важно, чтобы руководители комбината 
«Томлес» довели план расстановки машин 
и механизмов до каждого леспромхоза и 
установили задание по выработке на каж
дый механизм с учетом многосменного 
использования техники.

Факты свидетельствуют о том, что 
большая часть мастерских участков за 
последнее время стала работать значи
тельно хуже в не выполняет установлен
ного на сутки объема лесосечных работ. 
Неотложное дело—обеспечить оперативное 
руководство работами на каждом мастер
ском участке, добиться систематического 
выполнения и перевыполнения суточных 
заданий по заготовке, трелевке в штабе
левке древесины.

Задача работников лесозаготовительных 
предприятий состоит в том чтобы обеспе
чить использование сезонной рабочей силы 
только на прямых работах напрачмть на 
участки, где будут работать сезонники, 
опытных мастеров, выделить этим мастер
ским участкам необходимое количество 
электростанций я лесорубочного инстру
мента, подготовить лесосеки, лесовозные 
дороги и нижние склады

Требуется не только обеспечить быст
рейшую отпраику в леспромхозы необхо
димого количества лесорубов и возчиков с 
лошадьми, но и командировать на мае гер
ские участки членов правлений колхозов, 
руководящих работников райкомов КПСС 
и райисполкомов партийно-советский ак
тив для оказания практической помощи j 
в организации лесозаготовок.

Долг партийных организаций леспром
хозов заключается в том. чтобы усилить 
массово-политическую работу среди кад
ровых в сезонных рабочих и на этой ос
нове широко развернуть социалистическое 
соревнование за выполнение и перевы
полнение принятых обязательств.

От райкомов КПСС, партийных, совет
ских и профсоюзных организаций тре
буется глубже- вникать в деятельность 
предприятий, мобилизовать все силы на 
выполнение о перевыполнение государст
венного плана лесозаготовок.

□  □ □

Возвращение тов. А. И. Микояна в Москву
1 декабря Заместитель Председателя 

Совета Министров СССР тов. А И. Микоян 
в сопровождении первого заместителя Ми
нистра внешней торговли СССР тов 
G, А. Борисова, начальника Главеевморпу- 
ти т. В, Ф. Бурханова и ответственных со

трудников Министерства внешней торгов
ли СССР тт Н. И Чеклина и М К. Ар
темьева возвратился в Москву из Фин.лян- 
дии куда он выезжал по приглашению 
финляндского правительства.

(ТАСС).

А лт айский  кр а й —участ ник В С ХВ
За достижения в повышении урожай

ности зе|)нмвых культур и в росте говар- 
пого црпизво.штва. хлеба а также :а пере- 
вынолненне задания по освоению пелич-

ных и залежных земель главный комитет 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки утвердил Алтайский край участником 
ВСХВ 1955 года. (ТАСС).

Навстречу Д н ю  С оветской  Конституции
Трудящиеся г. Томска готовятся ко 

Дню Советской Конституции. На пред
приятиях. в высших учебных заведениях, 
техникумах агитаторы проводят беседы о 
Конституции СССР коллективы художе
ственной самодеятельности готовятся к 
праздничным концертам.

В цехах подшипникового завода прово
дятся беседы о великих завоеваниях стра
ны победившею сощплизма Работники
заводский библиотеки оформили два мон

тажа о правах и обязанностях советских 
граждан.
- Свыше 30 агитаторов проводят беседы 

о Советской Конституции в цехах завода 
резиновой обуви Коллектив ху,дожествеи- 
ной самодеятельности завода готовит боль
шую концертную программу, с которой 
выступит в межсоюзном клубе и на 41-м 
избирательном участке.

В библиотеках города офор.чляютсщ 
книжные выставки посвященные Дню 
Советской Конституции.

Памяти С. М. Кирова
Трудящиеся г Томска отметили 20-го 

ГОДОВЩИН) со дня злодейского " убийства 
пламенного трибуна революции Сергея 
Мироновича Кирова На электромеханиче
ском и весовом заводах, лесоперевалочном 
комбинате на других предприятаях, города 
проведены беседы о жизни и революцион
ной деятельности С М Кирова

В Томском политехническом институте 
имени С М Кирова свыше 200 агитато
ров провели в учебных группах беседы 
посвященные намяти нлаиениого трибуна

революции. Такие же беседы студенты- 
агитаторы провели на избирательных уча
стках

В детской библиотеке проведены гром
кие читки КНИ1 о С. М Кирове Рабогни- 
ки библиотеки рассказали юным читате
лям о пребывании и революционной рабо
те Сергея Мироновича Кирова в г. Том
ске.

В. библиотеках города оформлены вы 
ставки, посвященные жизни и револо- 
цяинниЁ деятельности С. М. Кирова.

В С Е С О Ю З Н О Е  С О В Е Щ А Н И Е  С Т Р О И Т Е Л Е Й
I  декабря в Москве, в Большом Крем

левском Дворце, цродолжало работу созван
ное Центральным Комитетом Коммунисти
ческой партии Советского Союза в Сове
том Министров СССР Всесоюзное совеща
ние строителей, архитекторов в работни
ков промышленности строительных мате
риалов, строительного в дорожного маши
ностроения, проектных и научно-исследо
вательских организаций.

В правительственных ложах —  тепло 
встреченные присутствующими' товзришЬ 
Н. А. Булганин. К . 'Е . Ворошилов. Л. М. 
Каганович, Г. М. Маленков, В. М. Моло
тов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров. Н. С. 
Хрущев, Н. М. Швернин, М. А. Суслов, 
Н. Н. Шаталин.

Слово для доклада о мерах по дальней
шему развитию промышленности строи
тельных материалов, деталей, конструк
ций и улучшению их качества в соответ
ствии с решениями ЦК КПСС в Совета 
Министров СССР предоставляется Мини
стру промышленности строительных ма
териалов СССР тов. П. А. Юдину.

Решения партии и правительства о 
расширении производства сборных желе
зобетонных конструкций и деталей, це
мента. крупных стеновых блоков, сани
тарно-технического оборудования, гипсо
вых и других изделий, говорит докладчик, 
определяют пути дальнейшего быстрого 
роста производства основных строитель
ных материалов.

В течение ближайших трех лет Мини
стерству промышленности строительных 
материалов предстоит построить и ввести 
в действие около 200 новых предприятий, 
преимущественно по выпуску индустри
альных материалов для строительства. 
Значительно расширится производство 
стеновых блоков, черепицы, шифера, су
хой штукатурки и других материалов.

Излагая задачи, стоящие перед про
мышленностью строительных материалов, 
тов. Юдин указывает на большие внут
ренние резервы. Ьсть немало предприя
тий, которые располагают однотипны.м 
оборудованием и находятся примерно в 
одинаковых условиях, но выпускают да 
леко неодинаковое количество продукции. 
Например, цементные заводы «Октябрь» 
(директор тов. Назаров) и Карадагский 
(директор тов. Везиров) оборудованы 150 
метровыми вращающимися печами. Одна
ко на первом из них средйемесячная вы
работка клинкера на одну печь состави
ла за девять месяцев 1954 года 16.6 ты
сячи тонн, а на втором —  всего 12.1 
тысячи тонн.

Большим резервом располагают асбесто
цементная промышленность, кирпичные 
заводы. Скоростной метол обжига кирпи
ча. разработанный известным новатором 
тов. Дувановым, распространяется врайн» 
медленно.

Много продукции недодают народному 
хозяйству предприятия из-за неритмич
ной работы, поломок, аварий оборудова
ния, а также разного рода организацион
ных неполадок.

Докладчик затем останавливается на 
вопросах повышения производительности 
труда. Серьезным недостатком явля.’тся 
то обстоятельство, что большое количество 
рабочих занято в подсобных в вспомога
тельных цехах.

Тов. Юдин критикует Министерство пу
тей сообщения, которое систематически 
не выполняет планы перевозок строитель
ных материалов.

Работники промышленности строитель
ных материалов, говорит тов. Юдин, при
ложат все свои силы и знания, чтобы с 
честью справиться с задачами по даль
нейшему всестороннему подъему произ
водства строительных материалов в стра
не.

Президент Академии архитектуры СССР 
тов. А. Г. Мордвинов выступил с докла
дом об архитектуре, типовом проектирова
нии и экономичных проектных решениях 
в массовом жилищном и культурно-быто
вом строительстве.

Политика Советского государства по 
укреплению мира во всем мире, сказал 
докладчик, находит свое ярчайшее выра
жение в созидательном труде советского 
народа, в строительстве городов, сел. жи
лых. общественных и промышленных -ш- 
ний. Серьезные достижения имеются в 
реконструкции столицы нашей Родины —  
Москвы. Колоссальное строительство раз
вернулось во всех союзных республиках. 
Разрабатываются и внедряются новые си
стемы конструкций и прогрессивные ме
тоды строительства.

Характеризуя состояние планировки п 
застройки населенных мест, докладчик 
указал на серьезные недостатки в этом 
деле. Проектно-планировочные работы от
стают от действительной потребности .?■’ 
многих больших городах и поселках стро
ятся малоэтажные дома. Нередко новы? 
здания распыляются в пределах террито
рии города, вместо концентрации закон 
ченными кварталами и улицами. Некото
рые архитекторы вместо того, чтобы ре
шать в первую очередь проблемы удобст
ва. технической целесообразности и эко
номичности. увлекаются решением .эсте
тических задач, к тому же неверно по
нятых. Значительное распространензе по
лучили архитектурные излишества, чго 
удорожает строительство.

Основной задачей советских архитекто 
ров в инженеров, подчеркивает доклад
чик. является создание высококачеегьен- 
ных типовых проектов. К этой работ?

1 должны быть привлечены наиболее мощ
ные проектные организации, квалифици
рованные кадры.

Тов. Мордвинов признал справедливей 
критику работы Академип архитектуры 
Академия не возглавила борьбу с недо
статками в проектировании зданий п 
ошибками в практике советских архитек
торов. не стала ведущим научным цент
ром архитектуры.

Затем с докладом об архитектуре, типо
вом проектировании и размещении жя- 
лищного и культурно-бытового строи
тельства в столице выступил главный ар
хитектор гор. Москвы А. В. Власов

По Генеральному плану реконструкции 
Москвы за десятилетие в столице наме
чено построить много жилых и культур
но-бытовых зданий. К 1961 году должна 
быть в основном завершена реконструк
ция и застройка крупнейших магистра
лей, площадей и набережных Москвы- 
реки.

Предусмотрено массовое жилищное стро' 
ительетво в районах Песчаных улиц. Из
майлова и Бутырского хутора. Крупные 
кварталы жилых домов общей площадью
2 миллиона квадратных метров вырастут 
в юго-западном районе Москвы. Большие 
работы будут проведены и по благоустрой
ству столицы.

Многое из того, что предусмотрено в 
Генеральном плане реконструкции Моск
вы. уже претворено в жизнь.

Темп строительства в Москве неуклоп- 
нй возрастает. Если в 1950 году в сто
лице было построено 540 тысяч квадрат
ных метров жилой площади, то в текущем 
году вводится в эксплоатацию 900 тысяч 
квадратных метров. Такой объем и темп 
строительства стали возможными благода
ря перевооружению строительной индуст
рии. оснащению ее высокопроизводитель
ной техникой.

Отмечая достижения в области строи
тельства и благоустройства Москвы, док
ладчик указал на серьезные недостатки. 
Жилищное строительство в большинстве 
своем размещалось не на главных маги
стралях, а на второстепенных, свободных 
от застройки территориях города, где вся 
инженерная подготовка и оборудование 
производились заново. Освоение новых 
территорий требовало больших капитало
вложений, из-за отсутствия дорог и ком
муникаций строительство осложнялось. 
Расчеты и проекты показали, что эконо
мически целесообразно строить много
этажные жилые дома со сносом ветхи.х 
строений в районах, где имеются комму
никации и дороги.

В настояшее время в институте «Мое- 
проект» заканчивается разработка проек
тов планировки и застройки магистралей 
столицы. Москва впервые получит прэек 
ты ансамблевой застройки, охватывающей 
вею территорию города.

Значительное место в докладе уделено 
вопросам широкого применения в жилпш- 
ном и культурно-бытовом строительстве 
столицы типовых проектов. Докладчик 
подверг резкой критике архитекторов 
Гельфрейха, Захарова. Хрякова. Рыбицко- 
го, Рожина а других, которые в своих 
проектах допускают архитектурные изли
шества. несовместимые с индустриальны
ми методами строительства зданий. Допу
ская ненужное украшательство фасадов, 
они мало заботятся об удобствах жиль
цов. экономичности и удешевлении стои
мости строительства.

На вечернем заседании 1 декабря на
чалось обсуждение докладов.

Первым выступил заведующий дабера- 
торией Центрального научно-исследова- 
телс'кого института промышленных со
оружений профессор В В. Михайлов. Он 
говорит о необходимости более широкого 
применения в строительстве конструкций 
из железобетона Между тем: министерст
ва намечают на ближайшие годы высоко
прочные материалы применять в незначи
тельных объемах. Так. например. Мини
стерство строительства электростанций 
при возведении гидротехнических и дру
гих сооружений совершенно недостаточно 
использует нригрессивный метод наиря- 
женного армирования, который позволил 
бы ускорить строительство, сберечь боль
шое количество металла Отметив, что 
жилые дома подчас строятся е плохчй 
звукоизоляцией иомешений, оратор ставит 
вопрос о необходимости выпуска желв.зо- 
бетонных сборных конструкций, обладаю
щих хорошими изоляционными свойства
ми.

Управляющий трестом «Криворож- 
стрии» тов. А. П. Поборчий затронул в 
своем выступлении вопросы, связанные с 
созданием постоянных строительных кад
ров, унорядочением технической докумен
тации, обеспечением строек в необходи
мом ассортименте материалами. Оратор го
ворил также об усилении ответственности 
за работу. Было бы правильным, заявил 
он. чтобы строительство получило от за
казчика (министерства или ведомства) 
технический ироект и смету, а вся пол
нота ответственности за размещение обо
рудования, за выпуск технической доку
ментации и сдачу объекта в срок лежз-та 
на подрядчике. Государство от этого вы
играло бы, а из аппарата заказчика noui- 
ло непосредственно на стройку много гра
мотных людей.

Бригадир комсомольско-молодежной 
бригады треста «Башнефтезаводстрой» 
тов. М. Ф. Гуляев поделился опытом орга
низации труда при осуществлении работ 
индустриальными методами. Молодые 
строители в целях повышения производи
тельности труда освоили каждый по 3— 4 
профессии — каменщика, плотника и 
другие. Сейчас в тресте по примеру 
бригады тов. Гуляева более 1.500 человек 
овладели несколькими специальностями и 
работают по-новому. В результате намно
го повысилась производительность труда, 
ускорилась сдача в эксплоатацию жилых 
домов для рабочих. Более 140 бригад в 
этом тресте работает на хозрасчете, что 
позволило сэкономить за последние годы 
на сотни тысяч рублей строительных ма
териалов.

Выступает архитектор тов. Г. А. Гра
дов. Советский народ, говорит он, по’ пра
ву гордится созданными во многих горо
дах страны замечательными жилыми 
кварталами. Однако, наряду с достиже
ниями, в архитектуре имеются сущест
венные недостатки.

Многие архитекторы и проектные орга
низации увлекаются созданием индивиду
альных проектов зданий, придают Фаса-

(Онончанве на

дам ненужную парадность —  громоздкие 
карнизы, замысловатые обелиски, декора
тивные башни и мощные колонны Часто 
юпускартся преувеличенная кубатура 
зданий. Как правило, она не оправдывает
ся практической необходимостью и очень 
дорого обходится государству.

Типовому проектированию уделяется 
исключительно мало внимания. Из 120- 
членов Академии архитектуры СССР толь
ко отдельные архитекторы занимаются 
массовым строительством. Типовые, проек
ты изготовляются в отрыве от современ
ных методов индустриального строитель
ства.

Причина этих недостатков, по мнению 
оратора, заключается в неправильном по
нимании задач и методов наш1‘й архитек
туры рядом архитекторов, когда в "аснозу 
кладутся не материальные требования а 
удовлетворение эстетических потребно
стей. Существует разделение единой ар
хитектурно-строительной области на вы
сокую архитектуру и так называемое про
стое строительство, Имеют место недо
оценка и игнорирование новой техники и 
требований экономики.

Руководство Академии архитектуры не 
только не ведет борьбы против ошибок в 
архитектуре, а, наоборот, поддерживает 
неправильное то- ование. Для него ха
рактерно стремление создать видимость 
благополучия, свернуть критику Акаде
мия в значительной мере оторвана от 
практики и не выполняет свою роль на
учного центра.

Для того, чтобы преодолеть отставание 
в архитектуре, говорит далее тов. Градов, 
надо ликвидировать причины этога отста
вания. надо преодолеть формалистические 
извращения и косность в архитектуре, 
полностью подчинив ее насущным зада
чам нашего общества, сблизив с современ
ной техникой.

Министр строительства электростанций 
тов. Ф. Г. Логинов заявил, что советские 
энергетики и строители с большим вооду
шевлением работают над сооружением 
электростанций и линий электропередач. 
В настоящее время строятся и расширя
ются действующие тепловые электростан
ции. сооружается много гидроэлектростан
ций. Резко возросло за последние годы 
освоение средств на капитальное строи
тельство. В 1954 году эти вложения во 
много раз превысят вложения 1940 года, 
значительно возрастает за этот же период 
ввод’ новых мощностей на электростан
циях.

Характеризуя организацию работ по 
сооружению электростанций, тов. Логинов 
указал на то, что строительные органи
зации министерства не имеют в достаточ
ном количестве крупных централизован
ных механизированных подсобных пред
приятий.. До сих пор каждая строитель
ная площадка создает свой тыл, свои 
строительные предприятия. Наряду с 
этим до начала сооружения основного 
объекта строятся жилые дома, как вре
менные. так и постоянного типа, подъ
ездные пути. Чтобы сократить объем ра
бот подготовительного периода, говорит 
тов. Логинов, необходимо в первую оче
редь освободить строительство от органи
зации подсобных предприятий по произ
водству столярных изделий, шлакоблоч
ных металлоконструкций и железобетона. 
Министерством и его организациями для 
сокращения сроков строительства проде
лана большая организационно-техниче
ская работа: разработаны и внедрены в 
практику сборно-разборные бетонные за
воды, комплектно поставляемые строи
тельству. Десятки таких заводов находят
ся в эксплоатации.

На вечеряем заседании выступили так
же главный инженер Главсибстроя Мини
стерства строительства СССР тов. А. М. 
Веисман и главный инженер строительно
го треста № 25 Министерства строитель
ства СССР тов. Е. М. Грабинский.

2 -й  стр.)

Обед у Председателя Совета Министров СССР Г. М. Маленкова
В честь Делегаций государств—участников Совещания европейских стран по обеспечению

мира и безопасности в Европе
2 декабря Председатель Совета Министров СССР Г. М. Маленков дал в Боль

шом Кремл*‘вском Дворце обед в честь Делегаций государств —  участников Совеща
ния европейских стран по обеспечению мира- и безопасности в Европе, состоявше
гося в Москве 29 ноября — 2 декабря с. г.

На обеде присутствовали: Глава Делегации Польской Народной Республики 
Председатель Совета Министров Польской Народной Республики Юзеф Циранкевич, 
члены Делегации — заместитель Министра иностранных дел Мариан Нашковский и 
Чрезвычайный и Полномочный Посол Польской Народной Республики в СССР Вацлав 
Левиковский; Глава Делегации Чехословацкой Республики. Премьер-Министр Чехо
словацкой Республики Вильям Широкий, члены Делегации — Министр иностран
ных дел Вацлав Давид, Министр строительства Э.мануил Шлехта, Министр здравоох
ранения Йозеф Плойгар и Чрезвычайный и Полномочный Посол Чехословацкой Рес
публики в СССР Яромир Вошаглик; Глава Делегации Германской Демократической 
Республики Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь, члены Делегации — Заместитель 
Премьер-Министра Вальтер Ульбрихт, Заместитель Премьер-Министра и Министр 
иностранных дел д-р Лотар Вольц, заместители Премьер-Министра Отто Нушке и 
д-р Ганс Лох, генеральный секретарь Демократической крестьянской партии Герма
нии Бертольд Розе, а также Чрезвычайный и Полномочный Посол Германской Демо
кратической Республики в СССР Рудольф Аппелы; Глава Делегации Венгерской На
родной Республики Первый Заместитель Председателя Совета Министров Венгерской 
Народной Республики Андраш Хегедюш. члены Делегации — Министр иностранных 
дел Янош Болдоцки. заместитель Министра иностранных дел .Эндре Шик и Чрезвы
чайный и Полномочный Носол Венгерской Народной Республики в СССР Ференц 
Мюнних; Глава Делегации Румынской Народной Республики Первый Заместитель 
Председателя Совета Министров Румынской Народной Республики Киву Стойка 
члены Делегации — Министр иностранных дел Симион Бу1ич, первый заместитель 
Министра иностранных дел Григоре Преотяса и Чрезвычайный и Полномочный По
сол Румынской Народной Республики в СССР Нон Раб; Глава Делегации Народной 
Республики Болгарии Заместитель Председателя Совета Министров Народной Рес
публики Болгарии Антон Югов члены Делегации •— Заместитель Председателя Со
вета Министров Георгий Граиков, Министр иностранных дел Минчо Нейчев и Чрез

вычайный и Полномочный Посол Народной Республики Болгарии в СССР Карло Лу
канов; Глава Делегации Народной Респуб.тикп Албании Заместитель Председателя 
Совета Министров Наро,шой Республики Албании Мануш Муфтиу, Министр 
иностранных дел Бехар Штюлла и Чрезвычайный и Полномочный Посол Народной 
Республики Албании в СССР Михаль Прпфти; наблюдатель от Китайской Народной 
Республики на Совещании европейских стран — заместитель Министра иностран
ных дел Китайской Народной Республики Чжан Вэнь-тянь, а также Дун Юэ-цянь, 
Ван И-тен.

С советской стороны на обеде были товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин. М. 3. Сабуров,
Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник, М. А. Сус.тов, А. Н. Косыгин, В. А. Малышев,
И. Ф. Тевосян, члены Делегации СССР на Совещании; Первый Заместитель Минист
ра Иностранных Дел СССР А. А. Громыко, Председатель Совета Министров РСФСР 
А. М. Пузанов, Председатель Совета Министров Украинской ССР Н. Т. Кальченко, 
Председатель Совета Министров Белорусской ССР К. Т. Мазуров, Председатель- Сове
та Министров Латвийской ССР В. Т. Лацис, Председатель Совета Министров Эстон
ской ССР А. А. Мюрисеп, Председатель Совета Министров Литовской ССР М к. Гед- 
вилас. Заместитель Министра Иностранных Дел СССР В. А. Зорин, Маршалы Совет
ского Союза А. М. Василевский и Г. К. Жуков, Маршал авиации П. Ф. Жигарев, 
Маршал артиллерии М. И. Неделин, адмирал Н. Е Басистый, генералы армии
А. И. Антонов, Г. К. Маландин и М. С. Малинин, генерал-полковник А. С. Жрлтов,
Чрезвычайные и Полномочные Послы СССР Н. П Фирюбин Н. А Михайлов, 
Г. М. Пушкин, Ответственный руководитель ТАСС Н. Г. Пальгунов. Главный редак
тор газеты «Правда» Д. Т. Шепилов Главный редактор газеты «Известия» К А. Гу
бин, члены коллегии МИД СССР М. В. Зимянин, Л Ф. Ильичев, . В С .  Семенов, 
заведующий Протокольным отделом МИД СССР Е Д Киселев, заместитель .заведую
щего 3-м ев|)опейским отделом МИД СССР М. Г. Грибанов, ответственные сотрудни
ки МИД СССР

Во время обеда состоялся обмен речами.
Обед прошел в теплой, сердечной обстановке.

(ТАСС).
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ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ СТРОИТЕЛЕЙ
(Овончаяне).

В Большом Кремлевском Дворце 2 де
кабря иродолжало свою paOoTV созванное 
Центральным Комитетом Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Советом 
Министров СССР Всесоюзное совещание 
строителей, архитекторов и работников 
промышленности строительных материа
лов, строительного и дорожного машино
строения, проектных и научно-исследова
тельских организаций.

Зал заседаний заполнен участниками 
совещания, прибывшими в Москву со всех 
концов страны. Присутствуют зарубежные 
гости —  строители из стран народной 
демократии В правительственных ло
жах—товарищи Н. А. Булганин, Л. М, Ка
ганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Са
буров, Н. С. Хрущев, Н. М. Шверник.

На утреннем заседании продолжалось 
обсуждение докладов.

С интересом было выслушано выступ
ление бригадира комплексной бригады 
треста «Сталинграджилстрой» тов. В. В. 
Рудницкого. Кадровый строитель, имею
щий за своими плечами двадцати летний 
производственный опыт, он, в прошлом 
году возглавил комплексную бригаду, со
стоящую из молодых рабочих.

Об опыте работы этой бригады, о пре
имуществах комплексного метода труда и 
рассказал тов. Рудницкий. Комплексная 
бригада в составе 25 человек выполняет 
всю ту работу, которой раньше занима
лись 35 человек, входившие в три раз
ные бригады — каменщиков, плотников, 
подсобных рабочих. Несмотря на то, что 
уменьшилось число рабочих, значительно 
возросла производительность труда. Если 
раньше бригада укладывала за смену 
12— 13 тысяч кирпичей, то теперь брига
да укладывает 18 тысяч. При прежнем 
порядке на одного каменщика приходи
лось два вспомогательных рабочих, а сей
час они обслуживают трех каменщиков.

По-новому организованная работа по- 
зво.дила лучше использовать механизмы, 
повысилась эффективность труда каждого 
рабочего. Упрощена система учета труда, 
более экономно расходуются строительные 
материалы, в по.лтпра —  два раза увели
чился заработок членов бригады.

Инженер «Г.лаввоеистроя» тов. А. П. 
Макаров свое выступление посвятил во
просам внедрения в практику жилищного 
и культурно-бытового строительства сбор
ных железобетонных конструкций и дета
лей. Широкое применение их позволяет 
резко сократить сроки строительства, под
нять производительность труда, эконо
мить металл и лее. повысить долговеч
ность сооружений.

Коллектив строителей нашего управле
ния, говорит тов. Макаров, построил в 
Москве семнадцать многоэтажных сборных 
каркасно-панельных жилых домов высо
тою в четыре —  шесть этажей. Сооруже
ние этих зданий явилось замечательной 
школой для проектировщиков, строителей 
и технологов не только Москвы, но и ря
да других городов страны.

Далее тов. Макаров остановился на во
просах изготовления многопустотных на
стилов и панелей перекрытий в заводских
и полигонных УСЛОВИЯХ.

Начальник Куйбышевгидростроя тов. 
И. В. Комзин рассказал о гигантском 
строительстве, развернувшемся на берегу 
великой русской реки.

1955 год будет решающим, пусковым 
годом строительства гидроэлектростанции.
В июле вступают в строй нижние судо
ходные шлюзы.

Огромное значение будут иметь работы 
по перекрытию русла Волги. На строи
тельстве гидроузла уже сооружено более 
двенадцати километров сложных перемы
чек, и река, зажатая левобережной частью 
плотины и перемычками гидроузла, про
носит в его створе около 10 тысяч кубо
метров воды в секунду. Это говорит о том, 
насколько сложна задача перекрытия Вол
ги, ибо известно, что перекрытие Дона 
происходило при расходе воды всего лишь 
в 200 кубометров в секунду. Научные уч
реждения Москвы, Ленинграда. Куйбыше
ва и других городов изыскивают сейчас в 
лабораториях и на полигонах наиболее 
эффективные методы перекрытия Волги. 
Размешены зака.зы яа изготовление на
плавных мостов, автосамосвалов специаль
ных конструкций, при помощи которых 
можно будет обеспечить наброску в Вол
гу не менее 30 тысяч кубометров камня

’ в сутки. Тов. Комзйн вместе с тем отме
чает, что ряд важных вонросов, связан
ных с перекрытием Волги, еще не решен, 

i Тов. Комзин внес предложения, направ
ленные на ускорение темпов строительно
монтажных работ, снижение их стоимости. 
Он высказал вяд пветензий в адрес ми- 

j нистерств электротехнической промыш
ленности, черной металлургии, строитель
ства металлургической и химической про
мышленности СССР и путей сообщения, 
задерживающих своевременное снабжение 
строительства цементом, лесом, арматурой 
и оборудованием.

Управляющий трестом «Челябметал- 
лургстрой» тов. В. А. Петров остановился 
в своем выступлении на причинах не
удовлетворительной работы ряда ураль
ских трестов Министерства строительства 
предприятий металлургической и химиче
ской промышленности СССР. Эти причи
ны, говорит он, прежде всего, кроются в 
недостатках планирования капитальных 
работ. Как правило, объем работ на бу
дущий год определяется с большим опоз
данием, а в течение года в эти планы 
вносится много изменений.

Оратор ставит вопрос о создании в 
крупных строительных трестах мощных 
собственных баз —  мастерских по сбор
ке укрупненного оборудования и конст
рукций, жилья для рабочих и инженерно- 
технических работников, заводов по ре
монту механизмов и изготовлению запас
ных частей для них и т. д.

Сек.оетарь ЦК КП Казахстана тов. 
И. Т. Тажиев отметил, что неудовлетвори
тельное вьгаолнение п.дана капитального 
строительства в республике объясняется 
прежде всего отставанием в развитии про
мышленности строительных материалов. 
Производство извести, алебастра, цемента 
по-настоящему не организовано. Кровель
ные материалы, облицовочные и кера.ми- 
ческие плитки, трубы, стекло и санитар
но-технические приборы приходится заво
зить из других союзных республик.

Союзным правительством в этом году 
принято постановление о мероприятиях 
по ра.звитию производства строительных 
материалов в Ка,)ахсгше. Предусматри
вается построить в республике' десятки 
заводов по выпуску сборных железобетон
ных конструкций и стеновых материалов, 
цементные и гипсовые предприятия и т. д. 
ЦК компартии Казахстана и Совет Мини
стров республики П1)иничают меры к до
срочному пуску строящихся заводов желе- 
.зобетонных изделий

Тов. Тажиев говорит в заключение, что 
в связи с огромной программой освоения 
целинных и залежных земель в республи
ке предстоит выполнить большой объем 
капитального строительства в сельском 
хозяйстве.

Министр городского и сельского строи
тельства Украинской ССР тов. В. П. Они
щенко остановился на серьезных недо
статках в органи.зании строительства и, 
особенно, в планировании. Госплан рес
публики продолжает включать в перечень 
подрядных работ, подлежащих вьшолне- 
нию строительными организациями или 
министерствем. объекты, не обеспеченные 
технической документацией, в порядке 
так называемого дополнительного задания. 
Это приводит к тому, что трест, выпол
няющий план в целом, не выполняет план 

чпо отдельным объектам, распыляет мате
риальные, технические и людские ресур
сы.

Тов. Онищенко затем говорит о необхо
димости привести в строгое соответствие 
планы строительства с обеспечением стро
ительных организаций материалами.

Начальник Главнефтепроводстроя Ми
нистерства нефтяной промышленности 
СССР тов. В. А. Пачкин посвятил свое 
выступление вопросам строительства ма
гистральных трубопроводов высокого-дав- 
ления. В 1951— 1954 годах сооружено 
несколько тысяч километров трубопрово
дов.

Как отметил оратор, в работе по соору
жению трубопроводов есть серьезные не
дочеты. Недостаточно еще внедряются при 
возведении наземных сооружений методы 
сборного строительства, не изжита сезон
ность в производстве ряда работ.

На утреннем заседании выступили так
же министр городского и сельского строи
тельства Белорусской ССР В. Г. Камен
ский, машинист экскаваторной ко.доныы 
Н. П. Усачев, главный инженер Моспро- 
екта В. П. Лагутенко.

На вечернем заседании Всесоюзного
совещания строителей 2 декабря иервым 
выступил главный конструктор специаль
ного конструкторского бюро «Главстром- 
Машина» лауреат Сталинской иред̂ ии 
тов. А. А. Мелив. Он предлагает расши
рить производство облицовочных керами
ческих плиток полусухого прессования.

Секретарь МК КПСС тов. В. В. Гришин 
остановился в своем выступлении на воп
росах строительства в Московской обла
сти. В этом году на сооружение жилых 
домов, школ и больниц, детских учрежде
нии в области ассигновано в два с иоло- 
виМой раза больше средств, чем в 1950 
году.

Несмотря на бесспорные успехи ряда 
строительных организаций, план жилищ
ного и культурно-бытового строительства 
в целом по области выполняется неудов
летворительно

В Московской области осуществляется 
большое строительство в колхозах и МТС, 
говорит тов. Гришин. В этом году сооружа
ются 82 новке машинно-тракторные 
станции, уже построено много животно
водческих помещений, силосных башен, 
теплиц. Но в сельском строительстве еще 
недостаточно применяются долговечные 
материалы, в частности, сборные железо
бетонные конструкции.

Директор цементного завода «Гигант» 
тов. П. Ф. Зникин рассказал о том, как 
коллектив предприятия борется за увели
чение выпуска цемента.

Секретарь ЦЕ ВЛЕСМ тов. А. Н. Шеле
пин остановился на участии молодежи в 
осуществлении грандиозных планов строи
тельства. На стройках занято около 
двух миллионов молодых рабочих, в том 
числе свыше 330 тысяч комсомольцев. 
Из среды молодежи выросло немало нова
торов производства, передовиков соревно
вания.

Тов. Шелепин вместе с тем отметил, 
что многие комсомольскше организации 
строек не выступают активными помощ
никами партийных организаций в борьбе 
.за повышение качества и.снижение себе
стоимости строительства, против бесхозяй
ственности. На некоторых стройках име
ют место неправильное отношение хозяй
ственных руководителей к нуждам и за
просам молодых строителей, серьезные 
недостатки в организации технического 
обучения.

О недостатках в промышленном и жи
лищном строительстве в Ростовской и Еа- 
менской областях говорил управляющий 
трестом «Ростовшахтстрой» тов. А. К. Бе
кетов.

У правляющий Ленинградским тре
стом Министерства строительства тов. 
Е. Г. Стржалковский отметил увеличи
вающийся из года в год объем жилищного 
строительства в Ленинграде. За последние 
два года оно поднято на более высокий 
технический уровень. На стройках работа
ет много мощной техники, позволившей 
увеличить применение сборных конструк
ций, снизить трудоемкость работ

Оратор говорит и о больших недостат
ках в работе. Некоторыми строительными 
трестами в Ленинграде не обеспечивается 
выполнение планов. Сильно отстает ввод 
в эксплоатацию жилых площадей. При
чем из года в год максимальное количе
ство их сдается в осенне-зимний период, 
в конце года.

Слово предоставляется .известному нова
тору, начальнику цеха механизации 
«Сталинградгидростроя» Герою Социали
стического Труда тов. Д. А. Слепухе. Он 
говорит, что на строительстве Сталин
градской ГЭС создана мощная производ
ственная база, выполнен значительный 
объем работ по строительству основных 
сооружений будущей гидроэлектростан
ции. Однако на стройке еще плохо ис
пользуются механизмы. За девять месяцев 
этого года экскаваторный парк потерял 
почти половину времени из-за простоев 
на ремонте и организационных непола
док.

Выступает заместитель Министра неф
тяной промышленности СССР С. 3 Гинз
бург. Особенное внимание он обращает 
на необходимость создания постоянных 
кадров строителей. Тов. Гинзбург говорил 
также о серьезных недостатках в плани
ровании капитального строительства, о 
необходимости укрупнения строительных 
организаций.

Совещание продолжает работу. (ТАСС).

М ы - з а  мир и будем решительно отстаивать
великое дело м ира!

Советские лю ди горячо и единодуш но одобряют Д екларац ию  
правит ельст в ст ран— уч а ст н и ц  М осковского Совещания 

европейских ст ран по обеспечению м ира и безопасности в Европе

Еще теснее сплотимся вокруг 
партии и правительства

Многолюдно было вчера в красном 
уголке Томского завода резиновой обуви. 
Здесь собрались коллективы цехов на 
митинг, чтобы обсудить Декларацию 
Правительств СССР, Польской Народной 
Республики, Чехословацкой Республики, 
Германской Демократической Республики, 
Венгерской Народной Республики, Ру
мынской Народной Республики, Народной 
Республики Болгарии и Народной Респуб
лики Албании.

После зачтения Декларации слово бе
рет секретарь партийной организации хи
мического цеха тов, Еозьмина.

—Я от всей души поддерживаю Де
кларацию правительств государств— уча
стников Московского Совещания европей
ских стран по обеспечению мира и без
опасности в Европе, —  говорит она. —  
Политика нашего государства — это по
следовательная политика сохранения ми
ра во всем мире. Еще на заре советской 
власти первым декретом нашего прави
тельства был декрет о мире. С тех пор 
наша страна— в авангарде прогрессивных 
сил, отстаивающих и защищающих дело 
мира.

Мы не хотим войны. Но пусть помнят 
поджигатели войны уроки истории. Судь
ба гитлеризма— лучшее предостережение 
для тех, кто стремится разжечь ' пламя 
третьей мировой войны.

Я призываю коллектив нашего завода 
еще теснее сплотиться в борьбе за , вы- 
ислнение задач, поставленных Еоммуни- 
стической партией и Советским прави
тельством. Я призываю трудящихся на
шего завода усилить трудовую актив
ность, с новой силой развернуть борьбу 
за перевыполнение пятилетнего плана.

На трибуне —  старейший рабочий за

вода, мастер ремонтно-механического це
ха тов. Ералович. Он говорит о том, что 
с радостью поддерживает Декларацию. 
Эта Декларация является выражением 
соли и чаяний всех свободолюбивых наро
дов Европы, стремящихся не допустить 
ремилитаризации Западной Германии.

— Наш народ нес основную тяжесть 
во второй мировой войне, —  продолжает 
тов. Ералович, —  и мы знаем цену мира. 
Поэтому народы нашей Родины с удовле
творением встречают Декларацию прави
тельств государств— участников Москов
ского Совещания европейских стран.

Д()лг коллектива нашего завода сейчас 
трудиться еще лучше, чем раньше.

(Ji имени молодежи завода слово берет 
секретарь комсомольской организации це
ха iNs 6 тов. Павлова.

Тов. Павлова говорит: —  Мы все горя
чо поддерживаем Декларацию и обещаем 
утроить напряжение в труде, неустанно 
овладевать знаниями, совершенствовать 
свое мастерство. Призываю молодежь за
вода еще шире развернуть социалистиче
ское соревнование за выполнение и пере
выполнение производственных заданий.

На митинге под дружные аплодисмен
ты присутствующих принята резолюция, 
в которой говорится, что коллектив Том
ского завода резиновой обуви горячо под
держивает Декларацию Правительств 
СССР. Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики, Германской 
Демократической Республики, Венгер
ской Народной Республики, Румынской 
Народной Республики, Народной Респуб
лики Болгарии и Народной Республики 
Албании и будет настойчиво бороться за 
досрочное выполнение заданий пятилетне
го плана.

Единодушное
одобрение

Народы мира не хотят войны
Вчера в актовом зале университета со

стоялся митинг коллектива научных ра
ботников, студентов, рабочих и служа
щих Томского государственного универ
ситета имени В. В. Еуйбышева, посвя
щенный обсуждению Декларации прави
тельств стран —  участниц Московского 
Совещания по обеспечению мира и безо
пасности в Европе.

Был зачитан текст Декларации.
Затем на трибуну поднялся один из 

старейших ученых, профессор универси
тета Г. Г. Григор.

—  В печати, —  говорит он, —  опуб
ликована Декларация правительбтв 
стран— участниц Московского Совещания 
европейских стран по' обеспечению мира 
и безопасности в Европе.

Реакционные круги империалистиче
ских государств вновь пытаются раз
жечь пожар новой мировой войны. Импе- 
риа.1исты ставят своей целью любыми 
средствами добиться ратификссции париж
ских соглашений, что приведет к еще 
большему обострению в международных 
отношениях.

Но народы мира не хотят войны. Еще 
не стерлись в их памяти ужасы гитле
ровского нашествия.

Весь советский народ с большим одоб
рением встретил Декларацию прави

тельств стран— участниц Московского 
Совещания. Эта Декларация —  деклара
ция мира. Она еще раз свидетельствует о 
глубокой уверенности народов мира в сво
их сила!.

Затем слово предоставляется профессо
ру доктору Е. А. Водопьянову. Он говорит 
о том большом вкладе, который внесли 
советские ученые в дело защиты мира. 
От имени ученых университета он горячо 
поддерживает Декларацию Московского 
Совещания европейских стран.

В заключение своего выступления 
тов. Водопьянов провозглашает здравицу 
в честь родной Еоммунистической партии, 
правительства и всего советского народа.

— Мы. советские студенты, хотим ми
ра, хотим учиться, чтобь! строить наше 
прекрасное будущее —  коммунизм, —  
заявила студентка четвертого курса ис
торике - филологического' факультета
3. Чеботникова. — Поэтому мы горячо 
приветствуем Декларацию стран— участ
ниц Московского Совещания, направлен
ную на укрепление мира во всем мире.

Коллектив научных работников, сту
дентов, рабочих и служащих университета 
горячо одобрил Декларацию правительств 
стран— участниц Московского Совещания 
и выразил готовность всеми силами от
стаивать дело мира во всем мире.

В цехе массового пошива швейной фаб
рики 5 г. Томска на митинг, посвя
щенный обсуждению Декларации прави
тельств стран— участниц Московского Со
вещания по обеспечению мира и безопас
ности в Европе, собралось около семисот 
работниц.

На трибуне— контролер закройного це
ха тов. Кудрявцева. Она говорит:

—  Декларация государств— участни
ков Московского Совещания европейских 
стран по обеспечению мира и безопасно
сти в Европе еще раз подтверждает ми
ролюбивую подитшку лагеря демократии и 
социализма. Мы не хотим войны. Мы 
растим своих детей для мирного сози
дательного труда, но наши враги не за
станут нас врасплох.

—  Приветствуя подписание Деклара
ции, —  говорит тов. Кудрявцева, —  
я призываю всех работниц фабрики сер
им самоотверженным трудом еще больше 
укреплять мощь родного Советского го
сударства.

Тов. Кудрявцеву сменяет стахановка 
фабрики тов. Долматова.

—  Нет сомнения, —  говорит тов. Дэл- ;̂ 
матова, —  что Декларация участников* 
Московского Совещания европейских 
стран по обеспечению мира и безопасно
сти в Европе будет поддержана трудящи
мися всех стран, в том числе и Западной

[Германии.
Нашим вкладом в дело укрепления ми

ра является наш труд. Коллектив фабрики 
борется за то, чтобы' досрочно выполнить, 
пятилетний план. Наша бригада решила  ̂
СБОЙ пятилетний план выполнить с  
1 октября 1955 года.

Тт. Долматова, Еурто и Неверова при
звали всех рабочих еще теснее сплотить
ся вокруг нашей родной Коммунистиче
ской партии, неустанно проводящей поли
тику мира и дружбы между народами.

Участники митинга единодушно одобри
ли Декларацию государств— участников 
Московского Совещания по обеспечению 
мира и безопасности в Европе.

Крепить дело мира

имя мира и безопасности 
народов

Посещение Мавзолея В. И. Ленина и И. В. Сталина делегацией
Народной Республики Албании

1 декабря. делегация Народной Респуб
лики Албании, которая принимала уча
стие в Совещании европейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе, посетила Мавзолей В. И. Ленина и 
И. В Сталина и возложила венок со 
следующей надписью: «Бессмертным
В. И. Ленину и И. В. Сталину — осново
положникам Советского Союза, оплота ми

ра, дружбы и независимости народов. От 
Правительственной делегации Н. Р. Алба
нии на Московском Совещании 29 ноября 
1954 года».

При возложении венка присутствовали: 
глава делегации —  Заместитель Предсе
дателя Совета Министров Народной Рес
публики Ал̂ 'ании Мануш Муфтиу, члены 
делегации: Министр иностранных дел На

родной Республики Албании Бехар Штюл- 
ла. Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Народной Республики Албании в СССР 
Михаль Прифти, а также сотрудники По
сольства и другие официальные лица.

При возложении венка присутствова.д 
заведующий Протокольным отделом МИД 
СССР Е. Д. Киселев.

(ТАСС).

Посещение Мавзолея В. И. Ленина и И. В. Сталина делегацией
Польской Народной Республики

1 декабря делегация Польской Народ
ной Республики, когорая принимала уча
стие в Совещании европейских стран по 
обеспечению мира и безопасноеги в Евро
пе, посетила Мавзолей В. И. Ленина в 
И. В. Сталина и возложила венок со 
следующей надписью: «Великим вождям 
советского народа и прогрессивного чело
вечества В. И. Ленину и И. В., Сталину

от Правительственной делегации Польской 
Народной Республики».

При возложении венка присутсгвовалп: 
глава делегации — Председатель Совета 
iMhhhctpob Польской Народной Республи
ки Юзеф Циранкевич, члены делегации: 
заместитель Министра иностранных дел 
Польской Народной Республики Мариан

Нашковский, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Польской Народной Республи
ки в СССР Вацлав Левиковский, а также 
сотрудники Посольства и другие офици- 

I альные лица.
I При возложении венка присутствовал 
заведующий Протокольным отделом МИД 
СССР Е. Д. Киселев.

(ТАСС).

Вчера состоялся митинг научных ра
ботников, студентов, рабочих и служащих 
Томского электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта, 
посвященный итогам работы Московского 
Совещания европейских стран по обеспе
чению мира и безопасности в Европе.

Слово предоставляется секретарю Том
ского горкома КПСС тов. Соколовой.

Тов. Соколова рассказала присутствую
щим о проходившем с 29 ноября по 2 де
кабря 1954 года в столице нашей Роди- 

i ны— Москве Совещании европейских стран 
по обеспечению мира и безопасности в 
Европе и зачитала принятую совместную 
Декларацию Правительств СССР, Польской 
Народной Республики, Чехословацкой Рес
публики, Германской Де.мократической 
Республики. Венгерской Народной Респуб
лики, Румынской Народной Республики, 
Народной Республики Болгарии и Народ
ной Республики-Албании.

Затем слово предоставляется профессо
ру доктору технических наук, заведующе
му кафедрой теплотехники тов. Шваб, ко
торый сказал что непоколебимым жела
нием всех свободолюбивых народов яв
ляется сохранение мира. Мир нужен со
ветскому народу - для созидательного тру
да, дальнейшего непрерывного повышения 
жизненного уровня народа, для построе-

Посещение Мавзолея В. И. Ленина и И. В. Сталина делегацией
Чехословацкой Республики

I  декабря делегация Чехословацкой 
Республики, которая принимала участие 
в Совещании европейских стран по обес
печению мира и безопасности в Европе, 
посетила Мавзолей В. И. Ленина й 
И. В. Сталина и возложила венок со
следующей * надписью: «В. И. Ленину,
И. В. Сталину от Чехословацкой Драви- 
тельствецний делегации».

I При возложении венка присутствовали:
I глава делегации — Премьер-Министр Че

хословацкой Республики Вильям Широ
кий, члены делегации: Министр иностран- 

, ных дел Чехословацкой Республики Вац- 
i лав Давид, Министр строительства Чехо- 
! словацкой Республики Эмануил Шлехта, 
I Министр здравоохранения Чехословацкой 
I Ресиублики Дозеф Длойгар, Чрезвычай

ный и Поляомочный Посол Чехословацкой 
Республики в 'СССР Яромир Вошагдик. а 
также сотрудники Посольства и другие 
официальные лица.

При возложении венка присутствовал 
заведующий Протокольным отделом МПД 
СССР Е. Д. Еиселев.

(ТАСС).

ния коммунистического общества в на
шей стране.

Империалистические агрессоры готовят 
новую мировую войну.

Народы Советского Союза и стран на
родной демократии последовательно бо
рются за мир, не позволят застать себя 
врасплох.

Тов Шваб призывает собравшихся 
дружно поддержать Декларацию Москов
ского Совещания европейских стран, еще 
выше поднять уровень научно-исследова
тельской и воспитательной работы в вузе.

От студентов института выступила 
студентка второго курса тов. Готовцева.

—  Империалисты хотят возродить гер
манский милитаризм. — сказала тов. Го
товцева. — Наша задача— упорным тру
дом и отличной учебой вложить свой по
сильный труд в дело укрепления мира.

Студент второго курса тов. Карпенко 
сказал, что империалисты стремятся к 
мировому господству, создают армии и 
плацдармы для нападения на миролюби
вые государства.

Мы отдадим все свои силы для победы 
дела мира.

Участники митинга приняли резолю
цию, в которой горячо одобрили Деклара
цию Московского Совещания европейских 
стран.

Трудом укреплять мощь нашей Родины
в цехах Томской карандашной фабрики 

прошли митинги, посвященные обсужде
нию Декларации Московского Совещания 
европейских стран по обеспечению jrapa и 
безопасности в Европе. Рабочие, инженер
но-технические работники, служащие 
фабрики горячо одобряют и приветствуют 
Декларацию Правительств СССР, Поль
ской Народной Республики, Чехословац
кой Республики Германской Демократи
ческой Республики, Венгерской Народной 
Республики, Румынской Народной Респуб
лики, Народной Республики Болгарии и 
Народной Республики Албании.

Выступивший на митинге тов. Титомер 
сказал:

— Мы, советские люди, горячо одобряем 
а поддерживаем Декларацию правительств

государств —  участников Московского 
Совещания. Она выражает интересы и 
стремления всех, кому дорог мир.

—  Мы, советские люди, хотим жить в 
мире и иметь дружественные отношения 
со всеми другими народами,—заявил то
карь механического цеха тов. Загоскин.—  
Намеченные на Московском Совещании 
мероприятия по сохранению и укрепле
нию мира полностью выражают интересы 
и чаяния народов нашей страны и всех 
других миролюбивых народов.

Высокопроизводительным трудом на 
производстве будем крепить мощь нашей 
Родины —• оплота мира во всем мире. Бу
дем бдительно следить за происками под
жигателей новой войны.

Весть об опубликовании Декларация 
Правительств СССР, Польской Народной 
Республики, Чехословацкой Республики, 
Германской Демократической Ресиублики, 
Венгерской Народной Республики. Ру
мынской Народной Республики, Народной 
Республики Болгарии и Народной Рес
публики Албании быстро облетела сту
дентов и научных работников Томского 
ордена Трудового Ерасного Знамени поли
технического института.

Несколько сот студентов и преподава
телей горно-механического и горно-экс- 
плоатационного факультетов собрались 
в новом горном корпусе. На митинге был 
зачитан текст Декларации.

С глубоким вниманием выслушали при
сутствующие заявление правительств 
миролюбивых стран, направленное на 
обеспечение мира и безопасности в Евро
пе, на укрепление всеобщего мира и 
безопасности.

После зачтения текста Декларации на. 
трибуну поднимается старейший ученый 
института профессор доктор Балашов.

— Советские люди, как и все миролюби
вые народы, —  сказал он, —  с удовле
творением встречают Декларацию прави
тельств восьми европейских государств. 
Декларация предупреждает народы о 
суровой опасности, которая может воз- 
иикнуть. если не помешать планам подг 
готовки и развязывания новой войныХ|| 
замышляемым агрессивными кругами 
Соединенных Штатов Америки и ряда 
других стран.

Народы мира хорошо понимают суть 
спешно сколачиваемых империалистами 
военных группировок и блоков. Это путь 
к новой мировой войне.

Правительства государств —  участни
ков Совещания в Москве заявили, что 
есть другой путь —  это путь обеспече
ния коллективной безопасности, путь ми
ра. Мы, советские люди, единодушно под
держиваем политику мира, проводимую 
Ко.ммунистической партией Советского 
Союза и Советским правительством, гото
вы и впредь, не жалея сил, бороться за 
мир.

—  Советский народ, выдержавший су
ровые испытания войны с немецко-фаши
стскими захватчиками, —  сказал студент 
V курса горно-эксплоатационного факуль
тета тов. Слезко, —  хорошо понимает, к 
чему, ведет возрождение германского вер
махта. Декларация правительств восьми 
европейских государств перед всем ми
ром разоблачает вероломную политику 
поджигателей войны.

О готовности научных работников са
моотверженным трудом крепить дело ми
ра говорит аспирант кафедры строитель
ства горных предприятий тов. Акимоч- 
кин.

На митинге единодушно была принята 
резолюция, в которой говорится, что сту
денты, научные работники, весь коллек
тив института единодушно одобряют по
литику мира, выраженную в Декларации.

«Мы с глубоким возмущением осуж
даем дейстбия империалистической реак
ции, стремящейся ремилитаризировать 
Западную Германию и вовлечь ее в воен
ные группировки, направленные против 
миролюбивых государств Европы,, — го
ворится в резолюция, — Мы горячо под
держиваем Декларацию, иаправленную на 
создание эффективной системы общеевро
пейской безопасности».

Многочисленные митинги состоялись и 
на других факультетах института.

■’ i
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До конца устранить канцелярско-бюрократические
методы руководства

Колхозы и МТС Молчановского района
располагают большими возможностями и 
резервами для быстрого подъема сельско
хозяйственного производства. Однако эти 
возможности используются плохо.

Многие колхозы получают низкий уро
жай зернобобовых культур, картофеля и 
о.вощей. не выполняют планов развития 
общественного животноводства.

В ряде колхозов скот не обеспечен не
обходимым запасом кормов, зимует в гряз
ных и холодных помещениях. Это приве
ло в снижению продуктивности живот
ных.

Одной из главных причин серьезного 
Отставания сельского хозяйства района 
являются низкая культура земледелия и 
животноводства, нарушение требований 
агротехнической науки. В районе плохо 
используется богатая техника МТС.

Уборка урожая в этом году затянулась. 
Медленно идет подготовка к весеннему 
севу.

Такое положение дел в сельском хозяй
стве не могло не вызвать серьезной тре
воги на IX районной партконференции.

Как докладчик, первый секретарь рай
кома КПСС тов. Белов, так и выступаю
щие в прениях вскрыли крупные не
достатки и ошибки в руководстве сель
ским хозяйством со стороны райкома пар
тии и райисполкома.

На конференции отмечалось, что пере
стройка работы партийной организации в 
свете указаний сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС затянулась. Райком КПСС не 
отрешился от канцелярскгА-бюрократиче- 
ских методов руководства. Из райкома по- 
прежнему идет большой поток разного 
рода директив, указаний, телефонных 
звонков, выполнение же принимаемых ре
шений организуется слабо. Об этом гово
рили делегаты тт. Прокопчук, Костин, 
Козырев, Стремоусов.

—  Райком КПСС принимал много ре
шений о посылке коммунистов в колхо
зы, об улучшении руководства первичны
ми парторганизациями, —  сказал делегат 
тов. Былин. —  Но до сего времени в кол- 

„хрзах «Путь к коммунизму», «Страна Со
ветов», имени Ворошилова парторганиза
ции малочисленны, мало влияют на хо
зяйственную деятельность колхозов. Осо
бенно мало коммунистов на работе в жи
вотноводстве.

Остаются невыполненными и многие 
другие решения райкома, принятые по 
вопросам сельского хозяйства.

Райком КПСС и райисполком не уделя
ли внимания воспитанию председателей

колхозов, невнимательно относились к 
нуждам и запросам отстающих сельхозар
телей.

—  Рекомендуя меня председателем от
стающего колхоза «Красный Октябрь», —  
заявил делегат тов. Прокопчук, —  в рай
коме мне обещали помогать, но вскоре за
были об этом. Нас. председателей колхо
зов, даже не собирали вместе, чтобы мы 
могли поделиться опытом, послушать хо
рошую лекцию.

Плохо ведется пропаганда передовой 
сельскохозяйственной науки, достижений  ̂
передовиков колхозного производства. Кол
хоз имени Молотова, которым бессменно 
руководит вот уже 24 года коммунист 
тов. Молькин, получает высокие урожаи, 
развивает многоотраслевое хозяйстро с 
миллионным доходом Однако опыт этого 
колхоза не нашел распространения даже 
среди соседних колхозов.

Райком не решал коренных перспек
тивных вопросов развития сельского хо
зяйства. Посещение колхозов секретарями, 
членами бюро и заведующими отделами 
райкома КПСС часто носило случайный 
характер. В райкоме часто судили о по
ложении дел в той или иной артели толь
ко по сводкам.

С резкой критикой в адрес руководите
лей райкома выступил делегат тунгусов- 
ской парторганизации тов. Синявский.

—  Райком партии и его организацион
ный отдел, —  сказал он —  запустили 
работу с секретарями ' парторганизаций. 
Вот уже год, как нас не собирали на се
минары, а отчеты секретарей на бюро 
вносятся наспех, без глубокого изучения 
дела. Поэтому принимаемые решения поч
ти все похожи одно на другое. Такая 
практика работы, с секретарями партор
ганизаций порочна.

Работники инструкторских групп рай
кома по зонам МТС еще не стали подлин
ными организаторами политической рабо
ты в массах. Многие инструкторы по зо
нам превратились в своего рода «толка
чей» или сборщиков сводок. На это ука
зывали делегаты тт. Костин, Кравцов, 
Пат, Касперович.

— Секретарь райкома КПСС по зоне 
Молчановской МТС тов. Ситников на 
просьбу членов артели «Страна Советов» 
побывать на бригадном собрании ответил 
отказом, —  рассказал делегат тов. Миро
нов. —  В колхозе он бывает наездом за 
тем, чтобы устроить очередной «разнос» 
председателя или бригадира.

На конференции отмечалось, что сек
ретари райкома мало бывают в первич

ных парторганизациях, своевременно не
замечают ошибок в их работе.

Поверхностно, без знания дела, за̂  
нимаются райком и райисполком лесной 
промышленностью, запросами и нуждами 
лесозаготовителей.

Райком не проявлял интереса к пер
спективным вопросам развития этой важ
ной отрасли хозяйства, улучшению ис
пользования механизмов, всех внутренних 
резервов для роста лесозаготовок.

На неудовлетворительную работу пред
приятий местной промышленности и тор
гующих организаций, указывали делегаты 
тт. Баранова, Ильиных. Мульцин.

Делегаты указывали, что многие парт
организации, отдел пропаганды и агита
ции слабо организуют массово-политиче
скую работу среди трудящихся, естествен
но-научную и антирелигиозную пропаган
ду.

В выступлениях делегатов тт. Заводен- 
ко, Козырева, Былина _ приводились 
факты, свидетельствующие о том, что в 
самом бюро райкома КПСС существовала 
обстановка взаимного замалчивания недо
статков и ошибок; члены бюро тт. Яно
вич, Ситников. Иваненко. Исаков не ос
меливались прямо и открыто указать быв
шему первому секретарю райкома тов. 
Новикову на его ошибочные методы ру
ководства, угодничали перед ним.

Острой критике подвергли делегаты 
председателя райисполкома тов. Иванен
ко за то, что он плохо руководит аппара
том исполкома, в сельсоветах не бывает, 
с посетителями грубит, проявляет высо
комерие и зазнайство.

Делегаты ожидали, что тов. Иваненко 
ответит по существу на критику. Но при
знав, что «недостатки есть», он даже не 
сказал, почему аппарат райисполкома не
поворотлив и медлителен в решении неот
ложных вопросов хозяйственного строи
тельства в районе.

Конференция наметила меры по__улуч-. 
шению руководства сельским хозяйством 
и промышленностью, по подъему всей 
партийно-организационной и партийно
политической работы. Избран новый со
став райкома КПСС и ревизионной комис
сии.

V
На состоявшемся пленуме райкома 

КПСС первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. В. П. Белов, вторым —  тов. 
В. Ф. Янович, секретарями: по зоне Мол- 
чановскон МТС —  тов. И. Я. Ситников, 
ло зоне Тунгусовской МТС —  тов. В. Б. 
Иванцов.

Совершенствовать методы партийного руководства
Делегаты IX районной партийной кон

ференции Кривошеинского района заслу
шали и обсудили отчет о работе райкома 
партии. Докладчик —  первый секретарь 
райкома КПСС тов. Агашев и делегаты в 
своих выступлениях отметили, что парт
организация проделала некоторую работу 
по выполнениЕО р еш ен и й  сен тя б р ь ско го , 
февральско-мартовского и июньского 
Пленумов ЦК КПСС. Райком улучшил ру
ководство парторганизациями, колхозами 
и промышленными предприятиями, что 
положительно сказалось на выполнении 
хозяйственных задач.

Однако, отмечая некоторое улучшение 
работы райкома партий, делегаты конфе
ренции подвергли критике недостатки в 
работе райкома КПСС и райисполкома. 

■Отмечалось, что райком партии еще не
достаточно квалифицированно руководит 
сельским хозяйством, глубоко не вникает 
в деятельность МТС и многих колхозов, 
мало занимался отстающими колхоза1МИ, 
воспитанием колхозных кадров.
■ Бюро райкома партии и райисполком 
не обеспечили хорошую подготовку кол
хозов и МТС к уборке урожая. А это при
вело к затяжке уборочных работ, к боль
шим потерям зерна. Ряд колхозов не вы
полнил план по урожайности зерновых 
культур, до сих пор не завершил обмолот 
хлебов.

■̂1 Еривошеинский район является одним 
из основных льноводческих районов об
ласти. Однако в уборке и сдаче льнопро- 
дукции государству допущена медлитель
ность. В колхозах «Ясный путь», имени 
Сталина, имени Ленина и некоторых 
других еще около 700 гектаров льна не 
обмолочено.

На конференции отмечалось, что обще
ственное животноводство в районе разви
вается медленно, план воспроизводства 
стада не выполнен. Во многих колхозах 
плохо проходит зимовка скота. МТС мало 
уделяют внимания механи.оации труда на 
животноводческих фермах.

Делегаты конференции потребовали от 
райкома партии учесть ошибки текущего 
года, обеспечить образцовую подготовку 
в весеннему севу и к уборке урожая 
1955 года.

Серьезной критике был подвергнут 
райком КПСС за неудовлетворительное 
руководство леспромхозами. Директор,! 
леспромхозов тт. Облицов и Вифлиемский, 
заместители директоров по политической 
части тт. Давыдов и Пахомов неоднократ
но давали обещания обеспечить выполне

ние плана лесозаготовок, но не выполни
ли эти обещания. Красноярский леспром
хоз десятимесячный план лесозаготовок 
выполнил . только на 66 процентов, а 
Е])гайский —  на 74 процента. Райком 
КПСС неудовлетворительно решал пер
спективные вопросы дальнейшего разви
тия лесной промышленности, мирился с 
недостатками в работе леспромхозов.

Выступивший на конференции элек
тромеханик Ергаиского леспромхоза де
легат тов. Кузнецов указал, что в лес- 
[11<омхозе не изыскиваются и не исполь
зуются внутренние резервы, организация 
труда неудовлетворительна. Рабочие к 
месту работ доставляются к 10— 11 ча
сам дня.

—  Только за счет улучшения органи
зации труда, — говорит тов. Кузнецов,—  
можно значительно повысить темпы лесо
заготовок.

Он также отметил, что руководители 
леспромхоза не всегда прислушиваются к 
голосу рабочих и поддерживают их цен
ные предложения. Райком партии мало 
уделяет внимания Ергайскому леспромхо
зу. Работники райкома редко бывают 
среди лесозаготовителей.

Секретарь парторгагГизацжн Рыбалов- 
ской МТС тов. Погреботко, секретарь 
парторганизации колхоза имени Маленко
ва тов. Рожкова и другие у1сазывали, что 
бюро райкома партии недостаточно осу
ществляет живую связь G первичными 
парторганизациями, мало оказывает им 
номощи. Это привело в тому, что в не
которых парторганизациях нарушается 
Устав партии, партсобрания созываются 
редко, важнейшие вопросы работы пар
тийных организаций решаются неквали
фицированно.

Резкой критике была подвергнута 
деятельность инструкторских групп рай
кома партии • по зонам МТС за слабую 
связь с первичными парторганизациями, 
за то, что они очень мало занимаются 
улучшением партийно-политической рабо
ты. Делегаты указывали, что сейчас, по
сле‘завершения полевых работ, инструк
торские группы ослабили работу.

Делегаты тт. Филинов, Драница и 
другие указывали, что секретарь райкома 
партии по зоне Рыбаловской МТС 
тов. Никифоров администрирует, мало 
уделяет внимания воспитанию руководя
щих колхозных кадров, улучшению орга
низационной и политической работы 
С1)еди колхозников и механизаторских 
кадров.

------------------- Ш111ШШШШ11ИИ---------------------

Бюро райкома неоперативно направ
ляет работу инструкторских групп по зо
нам' МТС.

Как отмечалось на конференции, в 
районе до сих пор не устранены настрое
ния самоуспокоенности, благодушия. Это 
сказывается и на решении важнейших 
хозяйственных задач. Район до сих пор 
не рассчитался с государством по некото
рым обязательным поставкам. Цодготов- 
ка к весеннему севу идет неудовлетвори
тельно. Ремонт тракторов организован 
плохо. Имеются серьезные недостатки в 
проведении зимовки скота.

Конференция много внимания уделила 
идео.тогичрской работе. Делегаты отмеча
ли, что в текущем учебном году сеть' 
партийного просвещения приступила к 
работе с опозданием и до сих пор учеба 
коммунистов как следует не организова
на. Отдел пропаганды и агитации райко
ма ЕИСС не оказывает достаточной по
мощи пропагандистам, слабо осущест
вляет контроль за работой кружков и 
политшкол.

В районе мало сделано для организа
ции пропаганды опыта передовиков, _про- 
паганды естественно-научных знаний.

О большой запущенности в деле народ
ного образования говорили делегаты 
тт. Попова, Новоселова. Успеваемость в 
школах низкая. Райком КПСС мало вни
мания уделяет подбору учительских кад
ров.

Ряд критических замечаний делегаты 
сделали по адресу областных организа
ций.

Делегаты тт. Рожкова, Карпович и дру
гие отмечали, что облсельхозуправление 
и сельскохозяйственный отдел обкома 
партии допускали ошибки в подборе ра
ботников, направленных в колхозы и 
МТС района.

На конференции также отмечались не
достатки в работе облместпрома и област
ного управления культуры.

В прениях выступили 28 человек.
По отчету райкома партии конферен

ция приняла соответствующее постанов
ление.

Избран новый состав райкома и ре
визионной комиссии.

Состоялся первый п.лёнум 
партии. Первым секретарем 
КПСС избран тов. Агашев Г. А., 
секретарем —  тов. Сысоев С. Д. 
гарями; по зоне Еривошеинской 
тов. Барышев П. М. и по зоне 
ской МТС —  тов. Никифоров В.

райкома 
райкома 
вторым 

, секре- 
МТС —  
Рыбалов- 
Н.

В одном цехе Томского завода резиновой обуви
вы полнили ПЯТИЛЕТНИЕ 

ЗАДАНИЯ
В цехе К: 10 широко развертывается 

социалистическое соревнование за до
срочное выполнение пятилетнего произ
водственного задания.

Пятилетние задания уже выполнили 
26 передовых рабочих цеха. Среди них 
вальцовщики тт. Михайлов, Макеев, Бор
зенко, каландровожатые тт. Вафин, Фро
лов, Еальван и многие другие. Они- ра
ботают в счет 1956— 1958 годов.

РАЦИОНАЛИЗАТОРСКИЕ
ПРЕДЛОЖЕНИЯ

За последнее время в цехе внесено не- 
оолько аитерееных рах^ионадизаторских

предложений. Тт. Марголис, Козырь и Ге
нералов предложили смонтировать при
боры для учета количества изготовлен
ной резины и наблюдения за режимом 
крашения. Прибор дает возможность 
изучать состояние резиновой смеси на 
вальцах во время крашения. Прибор 
установлен на одном из агрегатов цеха.

Мастер смены т. Петрухно предложил 
механизировать подачу резины к калан
дру путем установки епециальногв тран
спорта. Это предложение позволит сэко
номить 12.000 рублей в год.

Заканчивается внедрение в производ
ство предложения начальника участка 
крашения ток. Маргилиса но сокращению

Р Е М О Н Т  Т Р А К Т О Р О В

График только на бумаге
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Зырянская 

МТС в прошлом сезоне плохо и с опозда
нием подготовила машинно-тракторный 
парк к полевым работам. Машины про
стаивали в борозде из-за разного рода тех
нических неисправностей. Только за ве
сенне-летний период простои тракторов в 
колхозах зоны составили свыше 4 тысяч 
тракторосмен. Это привело к нарушению 
сроков выполнения договорных обяза
тельств МТС перед колхозами, к запазды
ванию с севом и последующими полевыми 
работами.

Понятно, что все это отрицател!>но ска
залось на урожайности. Колхозы зоны Зы
рянской МТС получили урожайность зер
новых культур гораздо ниже, чем колхозы, 
обслуживаемые, например, Чердатской и 
Громышевской МТС.

Руководители Зырянской МТС, однако, 
не извлекли уроков из ошибок прошлого 
года. И сейчас они не торопятся с ремонт
ными работами. В четвертом квартале по 
плану надо отремонтировать 27 тракторов. 
К 1 декабря из мастерской выпущено из 
ремонта лишь 5 тракторов, две сеялки, 
6 плугов и три культиватора.

Главный инженер МТС тов. Хзджисави- 
ди говорит: «Ремонт мы ведем узловым 
методом, у нас организовано 27 узлов». Но 
эти узлы существуют только на бумаге. 
Ни один из них людьми не укомплектован. 
Ответственных за организацию работы на 
узлах нет. Руководители МТС не принима
ют мер, чтобы собрать и МТС всех ремонт
ных рабочих.

Труд ремонтников организован плохо. 
Бригадир тракторной бригады тов. Ефре
мов говорит:

—  Что это за дело? Лето прошло, но ни 
заведующий мастерской тов. Захаров, ни 
механики МТС не позаботились, чтобы как 
следует подготовить мастерскую к осенне- 
зимнему ремонту. Даже верстаков нет. От
сутствуют тележки для перевозки мото
ров из моечного цеха. Повидимому, как 
и в прошлом году, моторы придется через 
всю мастерскую переносить на руках. Ре
монтники по целым дням сидят без дела.

... На втором этаже, у входа в контору 
МТМ, где занимается нор.мировщик тов. 
Кудинов, сидит около десятка человек ра

бочих. Мы спросили работницу А. Попо
ву, почему они не работают.

—  Нас назначили в моечный цех на 
промывку деталей от разобранных машин, 
но когда налили воду в мойку, то оказа
лось, что в ней неисправны трубы, вот и 
ждем, когда их отремонтируют, —  ответи
ла тов. Попова.

Как выяснилось, на таких важных уз
лах, как ремонт головок блока, муфт 
сцепления, регуляторов, не оказалось ни 
одного ремонтника Бригадиром узла по 
ремонту коромысел и клапанов был назна
чен тов Дроня, о,днако, проработав не
сколько дней в мастерской, он уже больше 
недели на усадьбе МТС не пока.зывается. 
На узле сборки вместо 6 работает только 
3 человека.

До сих пор многие механизаторы на,
ремонт еще не явились.

Много тракторов, сельхозинвентаря до 
сего времени находится в колхозах. .

На ремонте сельхозинвентаря с первых 
дней допускается брак. Например, ответ
ственный за ремонт сеялок тов. Федулен- 
ко выпустил сеялку из цеха с неисправ
ной регулировкой дисков После проверки 
сеялка снова была поставлена на ремонт.

Зырянская МТС в этом году получила 
много новых инструментов, станков, пере
движной электросварочный агрегат, при
бор для проверки электрооборудования, 
прибор для проверки упругости колец- и 
другое оборудование. Но все это исполь
зуется плохо. В мастерской не установле
ны стенды горячей и холодной приработ
ки моторов.

Среди рабочих мастерской запущена 
массово-политическая работа. Произво.1СТ- 
венные совещания с рабочими не прово
дятся, соревнование не организовано. Стен
ная газета не выпускается.

Секретарь парто[>ганизации МТС тов. 
Ера.лев смирился с этими недостатками, 
не требует от руково.дства МТС улучшения 
положения дел, четкой организации труда 
на ремонте тракторов и сельхозинвентаря.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное Знамя»;

Н. ЕХЛАКОВ. Н. ТЕЛЬЬУКОВ.
Л. ВООТЕНКО.

С В О Д К А

о ходе выполнения квартального плана ремонта тракторов, комбайнов 
и сельскохозяйственных машин в МТС Томской области 

на I декабря 1954 года

(в процентах к  плану)

4) ОсоS S
ж 4)“ О О Г) S н

Наименование МТС Тракторы
Комбай

ны
Плуги j  Сеялки

Культи

ваторы

1 Высокоярская 60.0 53.3 50.0 —
2 Уртамская 59,2 — 20,0 60.0 47,0
3 Асиновская 53,8 57,1 — 66,6 ——
4 Ювалвнекая 53.8 — 100,0 165,0 77,7
5 Галкинская 52,3 50,0 — — ——
6 Тунгусовская 50,0 — 66,6 16,6 60,0
7 Старицынская 40,0 — —
8 Крыловская ЛМС 37,5 — — ■ —
9 Баткатская 37,5 — 27,2 61,1 83,3

10 Парабельская 36,2 — — . --- —
И Молчановская 33,3 — 38,8 30,0 —
12 Рождественская 33,2 _ — — —
13 Пороси некая* 29,4 — 33.3 33,3 33,3
14 Турунтаевская 27,2 — 35,0 25,0 —
15 Парбигекзя 26,0 — — — —

16 Красноярская 25,0 100,0 — 20.0 —
17 Чердатская 24,8 — 6,6 60,0 50,0
18 Ключевская 21,0 50,0 — 63,7 —

19 Вороновская 21,0 — 44,4 116,6 181,8
20 Пышкинская 21,0 — — — _

21 Кривошеинская 19,0 — 5,0 — —

22 Митрифановская 18,8 — — — —

23 Зырянская 18,5 23,0 12,5 20,0
24 Чилинская ■ 17,6 122,2 57,1 75,0
25 Петропавловская 16,6 — — — —

26 Чаинская 15,7 _ 38,8 40,0 —

27 Коломинская 15.0 — 20,0 50,0 20,0
28 Томская 12,5 — 36,0 33,0 40,0
29 Корниловская 12,5 — — 30,7 62,6
30 Гынгазовская 11.7 _ 33,3 25,0 23,0
31 Туганская 10,5 — — 16.6
32 Светлянская 10,0 — 46,6 30,0 54,5
33 Рыбаловская 9,0 _ 6,0 20,0
34 Чажемтовекзя .6,2 — — 10,0

Примечание: Сергеевская, Громьппевская, Гуеевская и Пудинская МТС из ре
монта не выпустили ни одного трактора.

Веста из колхозов и МТС

Письма в редакцию
Мы ст али  
ко лхо зн и ка м и

С группой рабочих из г, Томска я бй-
ла направлена на работу в помощь колхо
зу «Путь Октября», Пышкино-Троицкого 
района. Встретили нас хорошо. Вместе с 
колхозниками мы, не жалея сил, заготов
ляли сено для общественного животновод
ства.

Сеноуборка кончилась, но уезжать из 
дружной колхозной семьи не хотелось. Я 
решила остаться в колхозе работать Вско
ре ко мне приехал .муж. Ему тоясе очень 
понравилась жизнь в колхозе. Правление 
колхоза дало нам квартиру, оказало по
мощь. Так мы стали колхозниками.

Мы счастливы тем, что в деле крутого 
подъема сельского хозяйства будет доля и 
нашего труда.

М. РУБЧЕНКО,
колхозница сельхозартели «Путь Октября», 

Пышкино-Троицкого района.

П еревы полняю т  
ф инансовы й план
Механики кинопередвижек Пышкино- 

Троицкого района за последние мес.яцы 
значительно улучшили свою работу. Боль
шинство из них, например, тт. Сеелев, 
Донцов. Чепкасова и другие, октябрьский 
финансовый план выполнило на 125 —  
150 процентов.

Особенно высокие показатели имеет 
киномеханик тов. Игнатюк, выполнивший 
октябрьский план на 198 процентов.̂  Хо
рошо работает тов. Игнатюк и в ноябре.

В. СЕРГЕЕНКО.

З а кончили  подписку  
на периодическую  
печат ь
Большую помощь Больше-Галкинскому 

отделению связи Бакчарского района в 
организации подписки на периодическую 
печать оказал председатель колхоза име
ни Кирова тов. Мокробородов. Сейчас 
подписка на газеты и журна.1Ы в этом 
колхозе закончена. Каждая колхозная 
семья выписала по 2— 3 издания.

П. ШВАЛЕВА.

О бязат ельст во  
не вы полняет ся
Радиоузел в нашем колхозе «Заря ре

волюции», Каргасокского района, не дей
ствует уже восьмой месяц. Еще в анреде 
вышли из строя аккумуляторы, и мы до 
сих пор не можем получить новые.

С районной конторой связи у нас за
ключен договор об оказании технической 
помощи радиоузлу. По этому договору мы 
ежеквартально платим конторе связи зна
чительную сумму денег, а технической 
помощи от связистов добиться не можем.

Обращались мы и в райком партии, и 
в райисполком с просьбой воздействовать 
на недобросовестных работников связи, 
забывших свои обязательства по отноше
нию к нам. К сожалению, проку от это
го пока не видно.

Н. КОЛМАКОВ,
председатель колхоза «Заря революции», 

Каргасокского района.

У лучш ит ь к у ль т у р н о е
обслуж ивание
лесозагот овит елей
Скучно в рабочем поселке Большая ГОк- 

са. Помещение клуба занято под другое 
учреждение. Никаких культурно-массовых 
мероприятий не приводится, лекции и док
лады на научно-естественные и общест
венно-политические темы не читаются.

Редко бывают в поселке и кинопере
движки. Еще в начале июня здесь бы.ш 
показаны два кинофильма. С тех пор ки
нопередвижка в поселок не ириезжа-да.

Лесозаготовительный пункт Большая 
Юкса находится на территории Асинов- 
ского района, но в административном от
ношении подчиняется Пышкино-Троицко- 
му райисполкому. И организации обоих 
районов не заботятся об улучшении куль
турного обслуживания на лесопункте.

Нужно принять меры для улучшения 
культурного обслуживания лесозаготови
телей. А. ПУСТОВАЛОВ;

режима пластикации каучука. Проведены 
первые испытания. Качество продукции 
повысилось.

Интересные рационализаторские пред
ложения, направленные на удлинение 
срока службы и сокращение времени ре
монта оборудования, подали слесари 
тт. Яковлев, Ярошинекпй и Дубовик.

ВНЕДРЯЕТСЯ НОВАЯ ТЕХНИКА
Коллектив цеха быстрыми темпами ве

дет установку и освоение нового каланд
ра. Новый агрегат даст возможность 
значительно увеличить пропускную спо
собность цеха. Выпуск изделий увели
чится на 15— 29 процентов.

О  Чабаны колхоза «Квасный Октябрь», 
Молчановского района, Матрена Гриценко 
и Болодие от 100 овцематок получили но ' 
173 ягненка и сдали их в хорошей упи
танности. Они перевыполнили плав по 
настригу шерсти. В порядке дополнитель
ной оплаты чабаны получают 18 четы- 
рехмесячяых ягнДт,

О  Имя свинарки Л. И. Кабловой из̂  
вестно далеко за предела.ми колхоза вмени 
Ленина, Молчановского района. От каждой 
свиноматки она получила нынче в сред
нем по 18 поросят.

О  Организованно начали зимовку 
скота животноводы колхоза имени Кали
нина, Чаинского района. Все животновод
ческие помещения отремонтированы, хо
рошо утеплены. Скот обеспечен кормами, 
расходование кормов с первых дней зи
мовки строго контролируется. На всех 
фермах установлены весы, в корма отпу
скаются только в соответствии с уста
новленной нормой.

О  Механизаторы Турунтаевской МТС 
; организовали несколько строительных 
бригад, которые начали строительные ра
боты в колхозах. Бригада под руководст
вом плотника тов. Аверченко ведет строи
тельство коровника в колхозе «Больше
вик». В колхозе «Прогресс» плотники 
бригады тов. Турунтзева приступают к 
строительству типового свинарника. Все
го на строительстве в колхозах будет за
нято 70— 80 рабочих машинно-трактор- 
нии станции.

О Работники свиноводческой фермы 
колхоза «Северное сияние», Бакчарского 
района, решили в этом году получить де
нежный доход от свинотоварной фермы 
не менее, как полмиллиона рублей. Они 
борются за то, чтобы от каждой свино
матки получить в среднем не̂  меньше 15 
поросят.

Организуется откорм свиней е таким 
расчетом, чтобы на каждые 100 гекта
ров пашни, лугов и пастбищ дать не ме
нее 20 центнеров свиного мяса,

© 20 работников животноводческих 
ферм сельхозартели «Ясный путь», Ери- 
вошепнекого района, за перевьгаолнение 
планов по выращиванию молодняка и со
хранению поголовья скота получили до
полнительную оплату. Например, телятни
ца Н. Храповр в порядке дополнительной 
оплаты получила теленка в четырехме
сячном возрасте. Чабаны Е. Шелезенко и 
Л. Пулиньш получили в порядке дополни
тельной оплаты 8 овец и 19 ягнят.

О  Многие тракторные бригады Иолча- 
новской МТС перевыполнили годовой план 
тракторных работ. Механизаторы трак
торной бригады, которой руководит депу
тат районного Совета Е. Струков, годо
вое задание выполнили на 128 процен
тов. Выраббтка на каждый 15-сильный 
трактор здесь состави.11а 453 гектара 
условной пахоты. . Тракторист Иван Ми- 
скевич за сезон на тракторе АТЗ-НАТИ 
выработал 672 гектара мягкой пахоты 
при норме 400 гектаров. Тракторная 
бригада тов. Жукова годовой план трак
торных работ выполнила на 129 процен
тов.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Создать агропому 
нормальные условия 

для работы^
Под таким заголовком в газете «Крас

ное Знамя» за 19 октября было опублико
вано письмо агронома Туганской МТС тов. 
Шалдовой, обслуживающей колхоз имени 
Андреева.

Как нам сообщил секретарь Туганского 
райкома КПСС тов. Демешев, факты, ука
занные тов. Шалдовой, подтвердились. 
Правление колхоза имени Андреева выде
лило тов. Шалдовой лошадь для служеб
ных разъездов.

„Безответственное 
отношение к хранению  
картофеля и овощей‘‘

Под таким заголовком в М 213 «Крас
ного Знамени» была опубликована корре
спонденция, в которой рассказывалось а 
плохом хранении картофе.тя и овощей, 'за
сыпанных в овощехранилища Томского 
горпищеторга и треста столовых.

Как сообщил редакции горторготдел, 
меры по устранению недостатков, указан
ных в корреспонденции, приняты. На 
переборку картофеля и овощей были мо-- 
билизованы работники торговли и обще
ственного питания. В ряде мест произве
дена дву- и трехкратная переборка кар
тофе.тя.

В настоящее время облтортотдел и 
горторготдел с участием агрономов во всех 
торговых организациях проводят проверку 
состояния хранения картофеля и овощей, 
определяют меры, обеспечивающие их со- 
храинисть.
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Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

Новое в программе симфонического
оркестра

На днях в зале областного лектория со- 1 Симфония прозвучала стройно, слажен- 
стоялся очередной симфонический концерт ! но, красочно. Дирижеру удалось в основ- 
Томской филармонии. В концерте приняли ! ““  раскрыть характер произведе-
участие симфонический оркестр под уп
равлением главного дирижера А. Каца и 
струнный квартет в составе Л. Мессиа
на— первая скрипка, Б. Фельдшера —-вто
рая скрипка, Р. Финка —  альт, Б. Крей
на—виолончель. Были исполнены: «21-я 
симфония» Н. Д Овсянико-Куликовского и 
Второй квартет (ре-мажор) А. II. Бородина. 
«21-я симфония» была создана талант

ливым украинским композитором в 1309 
году на открытие Одесского театра. Сим
фония была недавно найдена и, после мно
голетнего перерыва, впервые исполнена в 
1949 году в г. Киеве. С этих пор она все 
более прочно входит в репертуар симфони
ческих оркестров.

Симфония основана на украинских на
родных мелодиях. Демократизм музыкаль
ного языка, ясность стиля и большое ма
стерство симфонической разработки этого 
произведения свидетельствуют о высоком 
уровне отечественной симфонической му
зыки в доглинкинекий период. С боль
шим нетерпением ждали слушате.ди этот 
концерт и, надо сказать, надежды во мно
гом оправдались.

ния. Особенно удались третья часть (ме
нуэт) и финал (казачок), исполненные 
темпераментно и четко.

Но следует отметить, что первая часть 
симфонии прозвучала тяжело, излишне 
напряженно, без свойственного произведе
нию изящества.

Струнный квартет филармонии испол
нил 2-й квартет Бородина. Это 
одно из лучших произведений рус
ской классической камерно-инструменталь
ной музыки. Лирически задушевный, по
коряющий слушателей своей чарующей ме
лодичностью и искренностью, квартет тре
бует от участников высокой исполнитель
ской культуры. Хорошо прозвучала вторая 
часть (скерцо), требующая от исполните
лей большой четкости, слаженности. Ме
нее удачными оказались первая часть и 
финал. Исполнителям не удалось рас
крыть страстного, взволнованного харак
тера первой части и всего содержания 
бодрого финала.

Квартет Бородина оказался не совеем 
по силам исполнитрлям. Им следует по
следовательно повышать качество испол
нения.

В. МИНЕНКО.

Выстуолепие ансамбля песни 
и пляски Татарской АССР

в Томске с успехом прошли концерты 
государственного ансамбля песни и пляс
ки ТАССР (художественный руководи
тель —  заслуженная артистка республи
ки Зулейха Ахметова, балетмейстер —за
служенный артист республики Гай Таги
ров). В программе ансамбля —  татарские 
современные и старинные народные пес
ни, произведения советских композиторов, 
народные пляски.

Хор исполнил величавые песни В. Му
радели «Партия — наш рулевой» и 
Н. Жиганова «Народу русскому —  при
вет». Светло и радостно прозвучали песни 
советских композиторов, рассказывающие 
о многообразной, кипучей жизни Советской 
Татарии.

С большим чувством хор исполнил ста
ринные татарские песни: красивую, заду

шевную «Зиляйлюк» на слова татарского 
классика А. Тукая (солистка Тымерхано- 
ва), лирическую «Прекрасные берега реки 
Белой» (солистка Г. Гафиятуллина). С 
чудесным чувством юмора Г Гафияту.ми- 
на исполнила вместе с И. Салимовым шу
точную песню-диалог «Эйе-шул».

Запомнились несколько красочных тан
цевальных картинок: «Танец колхозной 
молодежи», «Встреча жениха», «Зятек», 
«На берегу реки Казанки». Тепло прини
мали .зрители талантливого М. Гатиатул- 
лина. Он превосходно владеет техникой 
народного танца, создал законченные ху
дожественные образы: робкого влюбленно
го юноши-жениха («Встреча жениха»), 
озорного, весе.1 0 го паренька («На реке 
Казанке»), самодовольного купчика («Зя
тек»).

С. САПОЖНИКОВА.

ЗРИТЕЛИ О КИНО ,

3  Е М Л  Я “
На экраны кинотеатров Томска вышел ■ Его очаровала Рахира, пользующаяся дур-

новый художественный фильм <̂3емля»*), 
поставленный по одноименной повести 
классика украинской литературы Ольги 
Кобылянской.

Талантливая писательница отразила в 
свеем творчестве тяжелое положение кре
стьянства Буковины, долго находившего
ся под игом австро-венгерской монархии. 
Фильм «Земля» рассказывает о подлинном 
событии, происшедшем в одной крестьян
ской семье в селе Дымка в 1894 году.

...Лучшая часть земельных угодий 
страны захвачена панами, помещиками, 
служителями церкви. В руках крестьян 
лишь небольшие участки земли, да и их 
они в любое время могут лишиться по 
произволу хозяев. Самыми примитивными 
средствами обрабатывают крестьяне свои 
маленькие участки, отделенные друг от 
друга узкими межами.

Много лет трудится на своем клочке 
земли старый крестьянин Ивоника Федор
чук (артист В. СоЕирко).

—  Мы —  люди, что знают только 
землю, —  говорит Ивоника. —  Она чер
ная, и руки наши почернели от нее, но 
она святая.

Ивоника знает, что, лишившись земли, 
он будет обречен на гибе.ль вместе со 
всем своим семейством. Земля —  единст
венная его кормилица.

Но эта же земля-кормилица приносит 
столько несчастий в ' семейную жизнь 
старого хлебороба! Пз-за нее назревает в 
доме Ивоники большой конфликт, кото
рый затем выливается в преступление.

У Ивоники Федорчука два сына. Стар
ший сын Михайла (артист С. Фещрнко) 
честен и трудолюбив. За это его уважают 
односельчане. На него возлагает большие 
надежды отец как на будущего хозяина.

Совсем иной м.ладшип сын Ивоники —  
Савва (артист П. Грубник). Он зам
кнут и нелюдим, не отличается трудо
любием. Целыми днями он пропадает на 
охоте, не расставаясь со своим ружьем.

*) «З е м л я ». Н овы й художественный 
фильм . Режиссеры-постановщ ики А . Б у. 
чма.. А . Ш вачко. Сценарий А . Ш вачно  
Оператор Н . Слункий. Худож ники  
В  Агранов М Гантман. Композиторы  
В  Гомоляка В  Крыжановский Произ
водство Киевской киностудии художест
венных фильмов. 1 9 5 4  год.

НОИ славой женщина, живущая за даль
ним озером, на отшибе от люл,ей. Черной 
змеей извивается Рахира возле Саввы, 
наталкивая его на преступление. «Не 
будь Михаилы, ты был бы единственным 
наследником отцовской земли», —  гово
рит она Савве. Под влиянием затаенных 
частнособетвенничеоких помыслов Савва 
совершает братоубийство.

Авторы фильма сумели показать на 
примере трагической судьбы одной кре
стьянской семьи всю глубину тяжелого 
положения крестьянства в условиях экс
плуататорского строя, где власть и богат
ства земли находятся в руках помещиков 
и буржуазии.

В фильме много сцен, поставленных с 
большим мастерством и правдивостью.

Мы видим, что Михайла , вынужден 
скрывать свою любовь к Аннушке потому, 
что она —  панская батрачка и не имеет 
земли. Наоборот, Парасеньку выдают за
муж против ее воли за нелюбимого Тодо- 
рика по топ причине, что «у его родите
лей много земли, и он скоро будет бога
тым хозяином».

Глубоко драматична сцена горя Марии 
(артистка Н. Ужвий) после гибели Михаи
лы. Драматичны последующие кадры. Иво
ника обнаруживает возле трупа Михайлы 
пулю и убеждается, что убийца — млад
ший сын Савва. Нс взгляду отца Савва 
понял, что старик знает обо всем. Не го
воря ни слова, Ивоника одним ударом 
мускулистой руки сбивает Савву с ног. 
В дальнейшем, когда следователь запо- 

} дозревает в убийстве Савву, у старого от
ца не хватает сил выдать сына полиции.

Коллектив Киевской киностудии создал 
хорошее, волнующее кинопроизведение. 
Авторы фильма сумели передать вею тя
жесть по'ложения украинского крестьян
ства до революции. В кинофильме отра
жены тяжелые картины рекрутчины, 
бесчеловечной муштры, второй подверга
ли украинцев в австрийской армии. Хо
рошо показаны особенности быта кресть
ян.
, Фильм смотрится на всем протяжении 

с неослабевающим интересом, динамичен 
по сюжету. Всем своим содержанием он 
заставляет еще глубже осознать счастье 
труда на освобожденной земле в советской 
стране.

М, КИРИЧЕНКО.

Телефонизация и радиофикация колхозов
Работники Чаинской конторы связи в Светлянской МТС. Сейчас в районе теле-

' —  фонизировано 14 колхозов.
Значительная работа проведена в этом 

году и по радиофикации населенных
радио-

•гекущем году проделали большую раооту 
по телефонизации а. радиофикации рай
она. Произведена реконструкция телефон
ной станции. Телефонизированы уса.гьоы 
Колхозов: имени Молотова, «Путь Лени
на», имени Дзержинского, имени Буден
ного, «Заря», имени Димитрова.

На днях закончена телефонизация в 
колхозах имени Ерупекой. имени Сталина, 
имени Илрича. Завершены работы по 
установке автоматической станции на 
20 номеров в поселке Чаинск зоны

радиофикации 
ПУНКТОВ. Установлено 474 новых
точки. До конца года будет установлено 
еще 300 радиоточек. Е новому году 
вступит в строй радиоузел в колхозе име
ни Еирова.

В сельхозартелях Туганского района в 
этом году построено 8 радиоузлов. В на
стоящее время радиофицировано 14 кол
хозов.

В 1955 году будут_̂  радиофицированы 
остальные колхозы района.

Госхозы Китая поднимают целину
ПЕКИН, 2 декабря. (ТАСС). Все боль

ше новейших сельскохозяйственных ма
шин работает на полях госхозов, число 
которых в Китае в сентябре 1954 года 
увеличилось до ПО. С помощью новой 
сельскохозяйственной техники госхозы 
поднимают пустовавшие ранее массивы 
целинных и залежных земель.

Еак сообщает газета «Женьминьжи-

бао», 18 механизированных госхозов од
ной только провинции Хэйлунцзян освои
ли в этом году свыше 160 тысяч му 
(1 му равен 0,06 га) целины и залежей.

Госхозы страны сейчас обрабатывают 
140 тысяч гектаров пахотных земель. Е 
концу первой пятилетки —  в 1957 году 
посевные площади .в госхозах расширятся 
до 800 тысяч га.

О кончат ельны е результ а т ы  выборов 
в м ест ны е Советы Венгоиа

БУДАПЕШТ, 1 декабря. (ТАСС). Газеты 
публикуют сообщение Пенгрального изби
рательного президиума о результатах вы
боров в местные Советы, которые состоя
лись 28 ноября. В сообщении говорится, 
что из общего числа —  6.595.736 изби
рателей в выборах участвовали 6.423.480 
человек, т. е. 97,4 процента. За канди
датов Отечественного народного фронта 
голосовало 6.290.541 человек, то есть 
97,9 процента всех избирателей, про
тив —  111.295 избирателей. Недействи- 
тельньгаи признаны 21.644 бюллетеня.

Из числа 1.523 кандидатов, выдвину
тых в областные Советы, двое (в области 
Толпа и Ваш) не получили нужного ко
личества голосов и не бы.ти избраны. Пз 
числа 11.385 кандидатов, выдвинутых в 
уездные и городские Советы городов об
ластного подчинения, не избран 21 чело
век. В се.льские Советы из' 88.257 выдви
нутых кандидатов не избраны 563 чело
века.

Там, где выдвинутые кандидаты не из
браны. в течение двух недель, в соответ
ствии е. Положением б выборах, должны 
состояться дополнительные выборы.

Деловые круги Бразилии за восстановление 
торговых отношений с СССР

МОНТЕВИДЕО. 1 декабря. (ТАСС). Как
сообщает бразильская газета «Импренса 
популар», председатель комиссии по во
просам внешней торговли федерации про
мышленников штата Сан-Пауло Силвио 
Бранд Корреа заявил, что существует 
полная необходимость восстановления тор
говых отношений Бразилии с СССР и 
странами народной демократии. Отмечая,

что такие страны, как Англия, Франция, 
Италия и ряд других, торгуют с СССР, 
Бранд Еорреа подчеркнул выгодность для 
Бразилии установления торговых отноше
ний с СССР. «Я считаю. —  сказал он,—  
что эти .отношения должны быть восста
новлены нашим правительством и откро
ют новые перспективы для нашей внеш
ней торговли».

Девятая сессия Генеральной Ассамблеи ООН
в  П олит ическом  ком ит ет е

НЬЮ-ЙОРЕ, 2 декабря. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера на дневном заседании пред
ставитель СССР Я. А. Малик, выступая 
по существу корейскодо вопроса, обсуж
даемого в Политическом комитете, внес 
два проекта резолюций, в одном из кото
рых предлагается упразднение комиссии 
ООН по наблюдению и восстановлению 
Кореи, а в другом —  созыв в ближайшее 
время совещания заинтересованных госу
дарств для достижения соглашения о мир
ном урегулировании корейского вопроса. 
Первый проект резолюции гласит: «Гене
ральная Ассамблея постановляет: «Еомие- 
сию ООН по наблюдению и восстановле
нию Кореи упразднить».

Во втором проекте резолюции говорит
ся: «Генеральная Ассамблея, считая на
стоятельно необходимым скорейшее реше
ние корейского вопроса в интересах на
ционального объединения Кореи и обеспе
чения мира, признает целесообразным, 
чтобы соответствующие государства про
должили СБОИ усилия с целью достижения 
соглашения о мирном урегулировании ко
рейского вопроса на основе создания еди
ного, независимого и демократического 
корейского государства и с этой целью 
созвали в ближайшее время совещание 
заинтересованных государств».

Открытие сессии английского 
парламента

ЛОНДОН, 2 декабря. (ТАСС). Открылась 
четвертая сессия английского парламен
та. На совместном заседании обеих палат 
парламента была зачитана традиционная 
тронная речь королевы, которая представ
ляет собой изложение правительственной 
программы на период предстоящей парла
ментской сессии.

Еак явствует из сообщения агентства 
Пресс Ассошиэйшн, в разделе тронной ре
чи, посвященной вопросам внешней поли
тики, указывается, что английское пра
вительство попрежнему будет принимать 
активное участие в Северо-атлантическом 
союзе и будет стремиться «поскорее пре- 

\ творить в жизнь» лондонское и париж
ские соглашения, предусматривающие 
вооружение Западной Германии.

Выступая в развернувшихся прениях, 
лидер оппозиции Эттли выразил сожале
ние по поводу того, что в программе не 
было уделено достаточно внимания вопро
су о бремени вооружения. «Бремя это 
очень тяжело давит на Англию, —  ска
зал Эттли, —  как. впрочем, и на все 
страны мира. И мне хотелось бы что-ни
будь услышать насчет того, что наше 
правительство проявит инициативу в этом 
вопросе». Эттли заявил, что праветель- 
ство действует недостаточно настойчиво, 
чтобы достичь соглашения с Советским 
Союзом.

Выступивший после Эттли министр 
иностранных дел Иден оспаривал это за
явление Эттли. Однако он заявил, что со
вещание с участием Советского Союза мо
жет состояться только после ратификации 
лондонского и парижских соглашений.

Лейборист Хадсон призвал Идена отка
заться от настойчивых требований о ра
тификации лондонского и парижских со
глашений до начала переговоров с СССР.

Бывший министр торговли в лейборист
ском .правительстве Гарольд Вильсон за
явил, что нелогично .щродолжать бойкот 
торговли с Китаем. Он подчеркиул, что, 
несмотря на прекращение войн в Корее и 
Нндо-Китае, эмбарго все еще сохраняется. 
Вильсон отметил нажим со стороны Сое
диненных Штатов в этом вопросе и за
явил: «Однако цравительству также хо- 
.рощо известно, что это эмбарго наносит 
экономический ущерб Англии и ее внеш
ней торговле».

Лейбориетекая оппозиция внесла по
правку к ответному адресу палаты общин 
на тронную речь королевы. Оппозиция 
выражает недовольство тем, что правиг 
тельству не хватает «сознания неотлож
ности» при изыскании методов избавле
ния человечества от угрозы атомной и 
водородной бо.мб. и напоминает, что па
лата общин в апреле этого года едино
душно приняла резолюцию, призывающую 
к переговорам великих держав о ядерном 
оружии. Поправка будет обсуждаться в 
палате общин 6 декабря.

Агентство Рейтер сегодня указывает, 
что эта поправка равносильна предложе
нию выразить недоверие правительству: 
если она будет принята, правительство 
будет вынуждено уйти в отставку.

Трое из семи членов парламента—лей
бористов, исключенных недавно из парла
ментской фракции лейбористской партии 
за их голосование по вопросу о перевоору
жении Германии, также внесли сегодня 
поправку к ответному адресу. В ней гово
рится. что, в то время, как веем странам 
навязывается тяжелое бремя вооружения, 
а будущее цивилизации нахбдится поД 
угрозой водо1у)дной бомбы, правительство 
не внесло надлежащих предложений, 
правленных к упрочению мира.

на-

В английской палате общин
требование от ст авки Ч ерчилля

Антиконституционный процесс 
КIIГ в Карлсруэ

БЕР1ИН, 1 декабря. (ТАСС). Еак пере
дает агентство АДН, вчера в Карлсруэ со
стоялось пятое заседание западногер:г1ан- 
ского «федерального конституционного су
да».

Суд вновь отклонил требование защиты 
предоставить представителям компаргии 
Германии возможность ознакомиться со 
всеми документами, имеющимися в мате
риалах процесса.

Уполномоченный КПГ на процессе^проф. 
Ерегер обратился к суду с ходатайством 
об отмене приказа боннских властей об 
аресте членов центрального правления 
КПГ, а также просил отложить судебный 
процесс до вынесения судебного решения 
по требованию КПГ о прекращении неза
конного судебного преследования членов 
центрального правления.

Несмотря на требования адвокатов пре
доставить слово члену центрального прав
ления КПГ В. Фишу для заявления но по
воду «обвинений», с которыми боннское 
правительство выступает на данном про
цессе, суд не разрешил Вальтеру Фишу 
выступить.

Тогда на суде выступил с большой 
речью по поводу незаконного требования 
боннского правительства о запрещении 
КПГ уполномоченный компартии д-р Еа- 
уль.

Д-р Кауль отметил, что данный судеб
ный процесс не имеет ничего общего с 
правосудием, а является лишь политиче
ским актом нынешнего боннского яравп- 
тельствз с целью устранить препятствия, 
мешающие осуществлению парилсских во
енных соглашений, и тем самым воспре

пятствовать объединению Германии мир
ным путем. Предложение боннского прави
тельства, заявил д-р Кауль. объявить iwm- 

j мунистическую партит Германии антикон- 
! ституционной и распустить ее, являет- 
i ся необоснованным и не выдерживающим 

критики. Поэтому оно должно быть от
вергнуто. Он указал далее, что коммуни
стическая партия Германии последователь
но борется за достижение соглашения меж-, 
ду обеими частями Германии с целью 
скорейшего восстановления единства Гер
мании в соответствии с волей подавляю
щего большинства населения и будет про
должать эту борьбу, не щадя своих сил, 
чтобы не допустить возрождения герман
ского милитаризма.

С требованием боннского правительства 
о проведении судебного процесса КПГ 
подчеркнул Кауль, не согласна не только 
прогрессивная немецкая и международная 
общественность, но даже и часть членов 
«федерального конституционного суда».

Коснувшись' заявления представителя 
боннского правительства на процессе фон 
Лекса о трм. что Потсдамские согл.чщення 
не имеют обязательной силы для боннского 
правительства, д-р Кауль подчеркнул, что 
это заявление направлено против е,динст- 
венной правовой основы политического и 
экономического единства Германии. Кауль 
указал, что требование боннского прави
тельства о запрещении КПГ противоречит 
Потсдамским соглашениям и является по
этому покушением на мир во всем аире.

Председательствующий суда Винтрих и 
представитель боннского правительства на 
процессе неоднократно прерывали речь 
д-ра Еауля.

ЛОНДОН, 2 декабря. (ТАСС). Сегодня 
член парламента лейборист Стивен Дэвис_, 
который был исключен из парламентекоп 
фракции лейбористской партии за голосо
вание против вооружения Германии, внес 
в парламент резолюцию, в которой требу
ет немедленной отставки Черчилля с по
ста премьер-министра.

В резолюции, внесенной Дэвисом, гово
рится: «Палата представителей выражает 
свое глубокое отвращение и возмущение 
признанием премьер-министра о том, что 
в период, когда военные действия еще 
продолжались и нацисты убивали англий
ских солдат и бомбили города нашей стра
ны. он предложил фельдмаршалу Монтго
мери сохранять все германское оружие, 
сдаваемое союзникам в связи с'пораже
нием германских вооруженных сил. с тем, 
чтобы они снова могли быть вооружены 
и плечом к плечу с союзными вооружен
ными силами сопротивляться продвиже
нию армий Советского Союза, стремив

шихся уничтожить нацизм в Европе.
Палата представителей выражает свое 

убеждение в том. что готовность премьер- 
министра поставить все ресурсы Англия 
как военные, так и гражданские рядом с, 
остатками нацистских вооруженных сил,', 
которые еоверпшли неслыханные в чело
веческой истории зверства, представляла 
собой измену идеалам, за которые сража
лась наша страна, и объясняет, почему 
Советский Союз и страны народной демо
кратии в Восточной Европе не относились 
с доверием в искренности предложений, 
выдвигавшихся английским правитель
ством по неотложному вопросу обеспече
ния мира во всем мире.

Поэтому палата представителей требует 
немедленной отставки премьер-министра».

Предложение Дэвиса помещено в парла
ментских документах за 2 декабря, но ре
шение вопроса о том. будет ли оно обсуж
даться, зависит от лидеров двух главных 
партий в парламенте.

„И ндонезия никогда не будет  участ воват ь  
в военном  блоке  д л я  Ю го-Вост очной А зии"

ДЖАКАРТА, 2 декабря. (ТАСС). Газета чтобы она вступила в этот блок, Сунарьо 
«Син по» опубликовала заявление мини- подчеркнул, что Индонезия никогда не 
стра иностранных дел Индонезии Сунарьо (5удет участвовать в военном блоке для 
об отношении Индонезии̂  ̂к военному до- Юго-Восточной Азии. Сунарьо заявил, что

И и .„ .,л и  ,ж .  - »  .ы р ,-
оказать давление на Индонезию с тем, зило свою точку зрения по этому вопросу.

Антидемократическая реформа французской конституции
ПАРИЖ, 1 декабря. (ТАСС). Нацио

нальное собрание Франции 412 голосами 
против 141 одобрило в целом проект ре
формы конституции, поддержанный пра
вительством. За этот антидемократический 
проект голосовали: социалисты, радика
лы, «независимые республиканцы», «со
циальные республиканцы» и другие. Ком
мунисты, члены союза прогрессивных рес
публиканцев и ряд других депутатов го
лосовали против проекта. ,

Конституционная реформа упраздняет 
ряд демократических положений, содер
жавшихся в конституции 1946 года. Она 
усиливает исполнительную власть за счет 
законодательной, предоставляет широкие

полномочия совету республики,  ̂ превра
щая его фактически в довоенный сенат, 
являвшийся, как известно, оплотом фран
цузской реакции. Одобренный проект под
рывает принцип парламентской неприкос--.: 
новенности депутатов и расчищает путь 
Д.1 Я удаления из бюро обеих палат парла
мента прогрессивных депутатов путем от
мены принципа пропорционального пред
ставительства -парламентских групп.

Характерно, что во французских пра
вых кругах эту антидемократическую 
конституционную реформу рассматривают; 
лишь как первый шаг на пути дальней
шего пересмотра конституции.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

— «Опасный спутник», 
днем — «Свадебное путе-

— «Кряжевы».
— «Свадебное путешест-

4 декабря
5  декабря, 

шествие»,
вечером

7  декабря 
вне».

Н ачало дневных спектаклей в 1 2  ча
сов, вечерних — в 7  часов 3 0  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 4 де

кабря —  «Случай на Мариенштате». 
Сеансы : 10-30. 12-15, 2. 3-45. 5-30.
«Земля». Сеан сы : 7-10, 8-50, 10-30.
Для детей — «Гаврош». Н ачало сеанса  
в 9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 4 декаб
ря. Больш ой зал — «Ураган». Сеансы ; 
10, 12, 2, 4, 6, 8, 10. М алый зал — 
«Праздник великой дружбы». Сеансы : 
10-30, 12-30. «Вернись в Сорренто». 
Сеансы : 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Томскому пединституту срочно требу
ются уборщицы. Одиночки обеспечива
ются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Киев
ская. 60, в отдел кадров.

2—2
Теплоэлектропроекту требуются: бух

галтер, экономисты, нормировщик, шо
фер, агент по снабжению, рабочий 
по хозяйственной части и дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Розы  
Лю ксембург, 49, отдел кадров. 2 — 1

Срочно требуются на постоянную ра
боту; шоферы, электромонтеры, мастер 
по строительству, подсобные рабочие.

Обращаться: г, Томск. Подгорный пе
реулок, 4, отдел кадров горэлектросе- 
тей 2 — 2

Заводу «Сибэлектромотор» требуется 
опытная машинистка. Оплата труда 
сдельная. Обращаться: г. Томок, про
спект имени Кирова, 58 . остановка 
трамвая «Предвокзальная». 3 — 2

Требуются: главный бухгалтер и бух
галтеры, знакомые со строительным ба
лансом. ,

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 1 4 , строительно-монтаж-чая кон
тора. (

ТОМСКИЙ ГОРПИЩЕКОМБИНАТ ИМЕЕТ В ПРОДАЖЕ 
БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ ФРУКТОВЫХ ВОД:

■ лимонад, крем-сода, ■ крюшон, мандариновая черно-смородиновая, клюквен
ная, яблочная, брусничная и другие напитки. Доставка производится 
транспортом горпищекомбината при получений заказа.

Обращаться: г. Томск, улица Белинского. 58.
3~” 2

Учебный комбинат Томской пристани 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

на ку1>сы судовых кочегаров мужчин в возрасте от 18 до 35 лет.
Принятые на курсы  обеспечиваютгл стипендией в размере 260  рублей в 
месяц, в период навигации— бесплатным питанием и форменной спецодеж
дой. Иногородним предоставляется общежитие. Начало занятий 6-го де
кабря 1954 года. * _

Обращаться: г. Томск, улица Карла М аркса, 2 0 , переулеж Совпарт- 
ш кольны й, 3 , отдел кадров. 2 — 2

— Томская областная радиотрансляционная сеть :

^  ДОВОДИТ до СВЕДЕНИЯ
всех владельцев радиоприемников и телевизоров как отдельных 

граждан так и учреждений, организаций и предприятий] что все радио
приемники и телевизоры подлежат обязательной регистрации в трехднев
ный срок со дня их приобретения в отделенив свя.ад по месту жительства 
или нахождения учреждения, предприятия, организации.

Регистрационные удостоверения вместе с квитанциями о внесении або
нементной платы должны предъявляться по первому требованию инспек
тора Томской областной радиотрансляционной сети.

Абонементная плата вносится в следующ ие сроки:
за радиоприемники: за первое полугодие — в ян вар а  

за второе полугодие —  в июле.

" Справки по тел. 47-33; 43-60.
~ Томская областная радиотрансляционная сеть. •

Адрес редакиии top 1омгн просо 
37 77 и 42 44. пропа1 анды — 47-45

им Ленина. 13, телефоны для справок 1г.руглые сутки) — 42 42 редактора — 37 37 зам 
вузов школ и культуры — 42 46 гетьского хозяйства — 37 39 промышленною — 37 75

бух1 алтерии в отдела объявлений — 37-36, ртевшрафистки

редактора — 51 75. ответ секретаря — 31 19, секретариата — 42 40. отделов партийной жизни — 
отдела писем — 37-38 и 31-47 отдела информации — 5161 зам зав издательством — 37-75, 

— 52-02, директора твпо1 рафии — 37 72 __________ _________
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